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A  praticamente duas semanas das elei-
ções, vai se delineando um resultado sur-
preendente: Os brasileiros escolherão seu 
Presidente para o período 2019/2022 não 
por preferência, mas por rejeição ao “ou-
tro”. Me explico: A última pesquisa IBOPE, 
divulgada à zero hora do dia 20 passado, 
apontou Jair Bolsonaro, PSL,   isolado na 
frente, com 28%, seguido por Fernando 
Haddad, PT, numa rota de ascensão, já com 
16%, praticamente parelho com um Ciro 
Gomes, PDT, empacado nos13%. Esta a 
fotografia. O filme, visto em retrospectiva, 
mostra que o derretimento da candidatura 
Alkmin /PSDB, e Marina Silva/REDE, deslo-
ca gradualmente seus eleitores para os dois 
primeiros colocados,  fortalecendo-os na 
disputa, no rastro da tradicional polariza-
ção, ora radicalizada,  direita x esquerda, ou 
coxinhas x mortadelas. Esvai-se, com isso o 
centro, onde se situa a suposta preferência 
da maioria da população, pois seus candi-
datos – Marina e Alkmin, aos quais se po-
deria somar Ciro Gomes, talvez Alvaro Dias, 
não apresentam competitividade. Tende 
para o chamado voto útil. Os mais inclina-
dos à direita voltam-se para Bolsonaro, que 
tem, simultaneamente, a mais alta taxa de 

rejeição – 44% -, os mais à esquerda para 
Haddad, o qual, embora com baixa rejei-
ção, tendente a elevar-se na medida em 
que vai se credenciando ao segundo turno, 
pois não é propriamente o queridinho da 
classe média. Ou seja, a grande parte do 
eleitorado, ao centro, se vê constrangida 
a votar não pelos seus sonhos, mas pelos 
seus pesadelos: os extremos.

Diante disso, a pergunta: Como aconte-
ceu esta radicalização, de um e outro lado. 
Vejamos.

Na direita, a hegemonia saiu dos tuca-
nos, mais afeitos a interesses econômicos, 
através de uma política econômica afinada 
com grandes interesses do Mercado Finan-
ceiro,  e voltou para o estilo conservador 
autoritário de defesa de Deus,  Pátria e da 
Família, ao estilo Trump, nos Estados Uni-
dos. O Senador Tasso Jereissati, tucano de 
plumagem nobre, explica melhor do que 
ninguém a origem disso: O PSDB subiu nas 
tamancas do Poder e não conseguiu se an-
tepor ao lulo-petismo. Subestimou Bolso-
naro, um obscuro e truculento deputado 
federal, com vários mandatos, que ganhou 
a parada sem rodeios, simplesmente ba-
tendo no PT. Tática de cogumelo, crescer à 

ELEIÇÕES: Falta pouco

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
sombra.

No campo da esquerda, des-
de 2002 o PT consolidou uma 
inequívoca liderança como 
uma alternativa reformista he-
terodoxa, de prática social-de-
mocrática, apoiada pela Igreja, 
distante dos blocos comunistas, 
não alinhada ao neoliberalis-
mo dominante no mundo oci-
dental. Surfou com Lula “Paz 
e Amor”, não só graças à sua  
habilidade ímpar, mas à fatores 
externos, como uma conjuntura interna-
cional favorável, marcada pelo crescimento 
chinês, até 2010, mas entrou em colapso 
no segundo mando de Dilma Roussef, que 
acabou “impeachimada” em 2016. Não 
obstante o controvertido impeachment, 
o PT resistiu e se fortaleceu depois disso, 
com a narrativa do golpe  e da perseguição 
política da Lavajato sobre Lula. Não entro, 
aqui, no mérito. O que importa é o resul-
tado. O PT está tão forte como sempre, 
sendo o Partido preferido de perto de 30% 
dos brasileiros, mas fê-lo sob o manto do 
discurso “Nós x Eles”, síntese da luta dos 
mais pobres contra as elites, aí incluindo a 
classe média. Como resultado, acabou tro-
cando um Vice moderado, por uma Vice do 
Partido Comunista do Brasil – PcdoB, numa 
clara opção pela tese da Frente de Esquer-
da como saída para a crise, em prejuízo da 
mais moderada proposta de 2002 da Fren-
te Democrática.

Diante da radicalização, os riscos, mes-
mo não alcançando as instituições constitu-
cionais, se tornam mais agudos e apontam 

para um período pós 2019 preocupante.
Tudo indica, enfim, que Bolsonaro e Ha-

ddad irão para o segundo turno e o mais 
rejeitado será o perdedor. Caso vença Bol-
sonaro, teremos uma governabilidade tur-
bulenta, diante de seu repúdio ao sistema 
político que tem no Congresso seu ponto 
de apoio. Ninguém sabe o que poderá 
ocorrer, mas uma coisa é inarredável: Bol-
sonaro representa um novo protagonismo 
militar, cujos desdobramentos, no contexto 
da forte homogeneização ideológica das 
Forças Armadas pela direita, são impre-
visíveis. Caso Haddad venha a sagrar-se 
Presidente, poderá se articular melhor do 
que Dilma com o Congresso, mercê de um 
temperamento mais flexível, mas o fará 
visivelmente enfraquecido em função da 
maior dependência do que ela ao Poder 
Moderador de Lula. Aqui a advertência  de 
uma máxima de Camões: “ O fraco Rei faz 
fraca a sua forte gente”. Ou seja, corremos 
o risco de salvar as instituições mas com o 
risco de desgastá-las ainda mais aos olhos 
da Nação. O tempo nos dirá o que o futuro 
nos guarda. Continuemos orando...

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Vários corretores estavam pre-
sentes no plenário da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Torres, na 
última sessão ordinária da casa, re-
alizada na segunda-feira, dia 17 de 
setembro. É que entrou na pauta 

a Indicação do Vereador Rogeri-
nho (PDT), noticiada em A FOLHA 
na semana passada, que formaliza 
que o governo do prefeito Carlos 
Souza aja fiscalizando o excesso de 
placas de VENDE-SE colocadas em 
um MESMO IMÓVEL na cidade de 
Torres.  Dezenas de profissionais fo-

ram na sessão  legislativa entregar 
um abaixo assinado, com mais de 
50 assinaturas de profissionais tor-
renses da corretagem imobiliária, 
pedindo providência e apoiando a 
iniciativa de Rogerinho, que tam-
bém recebeu apoio do vereador 
Pardal (PRB).

POLÍTICA

Após indicação feita pelo vereador Rogerinho, dezenas de profissionais foram à última sessão da Câmara (foto) demonstrar apoio da categoria 

 Corretores fazem abaixo assinado para pressionar por 
regra sobre colocação de placas de 'VENDE-SE' em Torres

Projeto de Lei ou Decreto para regulamentar?

Conforme o gabinete do verea-
dor autor da Indicação, Rogerinho 
não elaborou um Projeto de Lei por 
conta de já existir lei que regula a 
colocação de placas comerciais em 
imóveis de Torres com a premissa 
desejada (somente uma placa por 
unidade habitacional). Para o verea-
dor, pode ser somente uma questão 

de fiscalização da prefeitura para 
que se cumpra a lei.  Por isto a ques-
tão “indicada” pela Câmara pode se 
transformar somente em um DECRE-
TO do prefeito, regulamentando e 
mandando ser cumprida a lei, ou, ao 
contrário, a elaboração de uma nova 
lei complementar. 

Rogerinho quer em sua indica-

ção que um imóvel à venda possua 
somente uma placa, com os dizeres: 
Á VENDA NAS IMOBILIÁRIAS. Para o 
vereador, se trata de uma solução 
que permite que todos que pos-
suem o imóvel cadastrado estejam 
participando do processo de venda, 
que será escolhido pelo comprador 
interessado. O vereador acha que a 

situação de ter várias placas em um 
mesmo imóvel (como é hoje) dá a 
impressão que “Torres está à venda” 

para os visitantes da cidade, além da 
notória poluição visual na urbanida-
de local.  

Profissionais foram mostrar o apoio à indicação do vereador du-
rante a sessão (foto)

Vereador vai pedir desapropriação para finalmente ligar 
bairros Igra Norte e Getúlio Vargas

Presidente da Câmara torrense (na foto)  mostra ter apoio da prefeitura em demandas de seu gabinete
Na última sessão da Câmara de Tor-

res, realizada na segunda-feira, dia 17 
de setembro, o presidente da casa le-
gislativa, vereador Fábio da Rosa, usou 

seu espaço de tribuna para comemorar 
e agradecer o governo Carlos Souza por 
ter atendido várias de suas demandas 
por intervenções e obras na cidade. 

Por exemplo, um patrolamento pedido 
por seu gabinete para a Vila São João 
foi atendido, assim como o pedido de 
tapar buracos (em estado crítico.)em 
uma rua no centro da cidade 

No mesmo pronunciamento o ve-
reador pediu mais, como é de sua ca-

racterística. Pediu para arrumar outra 
rua de saibro, na Vila São João, e outra 
também de saibro no bairro Faxinal. E 
mais uma vez sugeriu a TROCA de ma-
terial nas estradas não pavimentadas 
do município por “Base Graduada”, um 
sistema de materiais de manutenção 

de estradas que substitui o saibro e 
dura mais. Também citou outras áreas 
que estão sendo alagadas na cidade e 
pediu apoio dos colegas para que as 
demandas fossem atendidas pela mu-
nicipalidade, principalmente na área do 
entorno do Valão ao lado da Câmara. 

Ligação de bairros vizinhos facilitaria a vida de moradores

Mas o principal assunto abordado 
pelo presidente da Câmara em seu pro-
nunciamento foi a possibilidade que ele 
enxerga de finalmente a cidade poder 
fazer a ligação entre os bairros Igra Norte 
e o bairro Getúlio Vargas (nas proximida-
des da Câmara). Fábio da Rosa disse que 
há o  terreno de uma casa - que esta exa-
tamente entre os dois bairros, e à venda 
-  que pode servir a ligação, caso a prefei-
tura realize a desapropriação do imóvel. 

O vereador vai formalizar um pedido e se 
reunir com o poder executivo para incen-
tivar que haja esta desapropriação.

A rua que ligaria os dois bairros seria 
construída neste terreno. E a interven-
ção é uma demanda antiga das autori-
dades políticas de Torres que já dura no 
mínimo três legislaturas (doze anos). É 
que os moradores do bairro Igra Norte 
necessitam acessar a Avenida Castelo 
Branco para acessar os bairros centrais 

da cidade através do bairro vizinho (O 
Getúlio Vargas - no entorno da Câmara 
Municipal e Riacho). E o Igra Norte é fun-
do, chega ao rio, como é fundo o Getúlio 
Vargas. A ligação encurtaria em quase 
um km alguns trajetos para estes percur-
sos, além de os motoristas, pedestres e 
ciclistas não serem obrigados a acessar 
o trânsito e o movimento da Avenida 
Castelo Branco, o que é obrigatório para 
transpor os percursos atuais.  

Vereador de Torres vai tentar encaminhar acordo para 
término da Ponte do Rio Verde

Conforme Dê Goulart, prefeito de São João do Sul (SC) comprometeu-se a entrar com a metade dos gastos necessários 
para a conclusão da obra intermunicipal

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-feira, dia 
17 de setembro, o vereador Deomar 
Goulart, o Dê (PDT), em seu pronun-
ciamento de tribuna deu boas notícias 
para os agricultores e moradores do in-
terior do município. É que a construção 
da ponte sobre o Rio Mampituba  que 

liga o bairro torrense Rio Verde (Fundo 
da Vila São João) ao município de São 
João do Sul, em Santa Catarina, pode 
ser retomada após sofrer interrupção. 
Conforme o vereador, ele já conversou 
com o prefeito do município vizinho à 
Torres, que considera a ponte funda-
mental para São João do Sul. “Faltou 

R$ 1 milhão para terminar a obra e São 
João do Sul está disponibilizando R$ 
500 mil, mas pede que a prefeitura de 
Torres entre com os outros R$ 500 mil”, 
afirmou o vereador. A seguir Dê Goulart 
se comprometeu a articular um almoço 
entre as partes para tentar formalizar o 
acordo financeiro necessário. 

Dê Goulart vai fazer encontro entre as partes para combinar 
repartição dos custos

Demanda antiga, articulações diversas
A construção da ponte sobre o Rio 

Mampituba junto a comunidade do Rio 
Verde é antiga. Vários vereadores de 
Torres desta e da legislatura anterior lu-
taram por verbas federais para viabilizar 

a obra, sempre em conjunto com a ad-
ministração de São João do Sul. A obra 
acabou iniciando alguns anos atrás, mas 
foi interrompida. 

O trânsito de mercadorias, de mora-

dores e proprietários de terras que pos-
suem atividade nos dois municípios é a 
vantagem. Hoje, para transpor o rio eles 
têm de ir ao município de Mampituba ou 
voltar à BR 101 e fazer a volta. 
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Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTROLE

EDITAL Nº 18/2018.
(Audiência Pública)

 
A presidência da Câmara Municipal de Torres e da Comissão de Orça-
mento, Finanças e Controle, no uso de suas atribuições, faz saber que 
no dia 25 de setembro de 2018 às 14h, será realizada, no Plenário da 
Câmara Municipal, AUDIÊNCIA PÚBLICA para apresentação das Metas 
Fiscais, referentes ao 2º Quadrimestre de 2018 do Município de Torres.
Poderão inscrever-se para participar dos debates públicos, as entidades 
governamentais, classistas, sindicais, setoriais, comunitárias e outras, de-
vidamente instituídas e com domicílio no município de Torres, e que seus 
estatutos possuam fins sociais, educativos, culturais, comerciais, indus-
triais, filantrópicos, além de qualquer cidadão desvinculado de entidades 
integradas da sociedade civil, desde que comprove sua habilitação ao 
exercício da cidadania e residência neste município.
As inscrições estão abertas até o dia 24 de setembro de 2018, das 13h às 
18h, junto à Comissão de Finanças, Orçamento e Controle, na Câmara 
Municipal de Torres, na Av. do Riacho, 1423 ou pelo e-mail: tubarão@
camaratorres.rs.gov.br.

    Ver. Fábio da Rosa                                         Ver. Carlos Roberto M. Monteiro
    Presidente Câmara.                Presidente da Comissão

POLÍTICA

Vereador quer fomentar obras privadas em ruas 
públicas com concessões de abatimentos no IPTU

Gimi  (foto) sugere uma espécie de 'Contribuição de melhoria a contrário', para dar espaço para  mais iniciativas privadas investirem no que seria público

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de Tor-
res, realizada na segunda-feira, dia 17 de 
setembro, o Vereador Gibraltar Vidal, o 
Gimi (MDB) encaminhou uma indicação 
ao Poder Executivo para que o governo 
organize um Projeto de Lei (PL) incen-
tivando moradores a aderirem a pro-

gramas de pavimentação em Sistema 
Comunitário ou em parceria com a pre-
feitura. Só que a ideia prevê, ainda, que 
os recursos gastos pelos contribuintes 
em obras (que seriam de responsabilida-
de pública) poderiam reverter em des-
contos na cobrança dos impostos futuros 
dos mesmos cidadãos (ou empresas). 

 Conforme explicou Gimi, a ideia se-

ria uma “Contribuição de Melhoria” - lei 
que permite que as prefeituras cobrem 
por melhorias visíveis em ruas ou bair-
ros – ao contrário, com crédito oriundo 
de recursos gastos pelos contribuintes 
privados. Os descontos, mesmo que 
parciais em alguns casos, serviriam para 
que o empreendedor da obra particu-
lar (cidadão) sinta que está recebendo 

a REPOSIÇÃO de, 
pelo menos, parte 
do que gastou em 
obra de responsa-
bilidade pública - 
o que serviria para 
incentivo ao acon-
tecimento de ini-
ciativas deste teor.

Imagem meramente ilustrativa

Lista de prioridades diferente e agilização de pendências
Conforme o discurso de Gimi, o ob-

jetivo é de agilizar o trabalho da prefei-
tura com incentivos que, de certa for-
ma, possam apressar a realização de 
obras pontuais demandadas por mo-
radores de determinada comunidade 
(e incorporadas por empreendedores 

na mesma comunidade). Isto, para o 
vereador emedebista, além de fazer 
justiça à base das responsabilidades 
(mesmo que parcial), agiliza ações de 
reparo - que são também de interesse 
da prefeitura e de toda a comunidade, 
pois uma rua, por exemplo, é utilizada 

por muitas pessoas além dos morado-
res que iriam empreender a parceria. 
“O município está atrasado com as 
obras de melhorias de ruas e pavi-
mentações, e esta formatação poderia 
ajudar na recuperação”, afirmou Gimi. 

A indicação sobre o Projeto de Lei 

deve ser votada e encaminhada ao 
Executivo para a prefeitura aceitar ou 
não a ideia. A Câmara não tem auto-
nomia para fazer esta lei por iniciativa 
de vereadores, porque se trata de ma-
téria que GERA DESPESA ou renúncia 
fiscal, tema que não pode (por lei) vir 

do poder legislativo.  
Atualmente já existe um formato 

similar de parceria. Neste, a prefei-
tura a entra com a mão de obra e os 
moradores contribuem com a compra 
dos materiais para a obra - de rua ou 
outras similares. 

População torrense pode assistir prestação de 
contas da prefeitura em audiência nesta terça (25)
Metas fiscais serão comparadas com resultados efetivos do 2º quadrimestre do ano de 2018 na Lei do Orçamento Anual (LOA)

 No final desta semana, na quar-
ta-feira, antes do feriadão do setor 
público por conta do feriado do Dia 
20 de Setembro, o Presidente da Câ-
mara Municipal de Torres, Vereador 
Fábio da Rosa (PP) e o Presidente da 
Comissão de Orçamento, Finanças 

e Controle, Vereador Carlos Rober-
to Machado Monteiro, o Tubarão 
(MDB) emitiram convite para toda a 
população de Torres. O convite para 
assistir a Audiência Pública quadri-
mestral, que vai avaliar as METAS 
FISCAIS do governo municipal de 

Torres referentes ao orçamento rea-
lizado até o 2º quadrimestre do ano 
de 2018 (janeiro a agosto). 

A Audiência vai se realizar na Câ-
mara Municipal de Vereadores de 
Torres, na terça-feira, dia 25 de se-
tembro, às 14 horas. 

O que são as metas quadrimestrais
As metas quadrimestrais são com-

parativos dos números PROJETADOS 
pela prefeitura na LOA (Lei do Orça-
mento Anual) aprovada sempre no fi-
nal do ano anterior (no caso atual, em 
2017) com os números de um, dois ou 
três quadrimestres. No caso da reu-
nião de 25 de setembro,  é referente 
há dois quadrimestres.  Por exemplo, 

são comparadas as receitas PROJETA-
DAS do período e do ano com as recei-
tas REALIZADAS no quadrimestre. Isto 
acontece com as DESPESAS também. 

Na mesma reunião são apresen-
tados os números referentes às obri-
gações da Lei de Responsabilidade 
Fiscal, onde existem, por exemplo, 
metas de participação percentual da 

conta de Pessoal (Folha de pagamen-
to) projetado sobre a receita para ver 
se as metas são sendo cumpridas. Isto 
acontece ainda em relação aos gastos 
com SAÚDE e com EDUCAÇÃO, tam-
bém balizados pela lei que pode até 

retirar de gestores os direitos políticos 
caso não sejam cumpridas no ano, 
além das multas e eventuais indicia-
mentos criminais.  E o quadrimestre 

mostra o comportamento destas con-
tas e a capacidade orçamentária da 
prefeitura em atingir (ou não) as me-
tas anuais. 

Sindicatos dos Servidores Públicos de Torres envia 
lista de reivindicações da categoria à Câmara

Pedido serve para que eventuais emendas parlamentares sejam propostas à luz destas demandas 
nas peças orçamentarias para 2019. Plano de Saúde é uma das reinvindicações

O Sindicato dos Servidores Muni-
cipais de Torres (SIMTO) encaminhou 
formalmente à Comissão Temática 
competente da Câmara de Vereadores 
de Torres um ofício reivindicando que 
a Casa legislativa, através de seus vere-
adores, possa incluir as demandas da 
categoria dos municipiarios torrense em 
possíveis EMENDAS à Lei das Diretrizes 
Orçamentarias (LDO) 2019. 

Conforme o ofício assinado pelo 
presidente do SIMTO André Dambrós, 
uma das demandas é a Criação do Plano 
de Carreira, que teria de ser feito com 
participação obrigatória do SIMTO e 
CEPEMTO (Centro dos Professores Mu-
nicipais de Torres). O Plano de carreira 
teria de ser seguido pela reorganização 
dos padrões de remuneração de todos 
os servidores municipais.  E na revisão, o 
sindicato pede um Plano de Saúde para 
todos os servidores ativos e inativos do 
Município.

O SIMTO demanda, ainda, um Pro-
jeto de Lei de Incentivo ao Estudo, para 
estimular a qualificação dos servidores 
do quadro geral. Reivindica incorporação 
de Auxílio Alimentação com reajuste de 

100% sobre o atual, considerando (se-
gundo o SIMTO) "a defasagem de mais 
de quatro anos". Pede, ainda, a alteração 
da Legislação referente ao Adicional de 
Insalubridade para que este passe a in-
cidir sobre o salário base dos servidores 
ou sobre um salário de referência su-
perior ao atualmente aplicado, além da 
inclusão nos benefícios de Adicional de 
Periculosidade - que deverá incidir sobre 
a remuneração do servidor, conforme 
Legislação Federal. 

 O sindicato demanda também que 
sejam estabelecidos critérios objetivos 
para conversão de Licença Prêmio em 
dinheiro, considerando a obrigatorieda-
de de pagamento para os casos de apo-
sentadoria. Demanda a criação de um 
Programa de Saúde do Trabalhador além 
da implantação de Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes – CIPA. 

A Lista de reinvindicação do Simto 
continua pedindo a criação de SESMT – 
Setor de Engenharia, Segurança e Medi-
cina do Trabalho. Sugere a elaboração de 
lei que vise a redução da carga horária 
de servidores responsáveis por cuidar de 
portadores de necessidades especiais ou 

patologias incapacitantes. Pede também 
para haver o cumprimento do disposto 
da Lei Municipal, que trata da Revisão 
Geral dos Servidores, lembrando, ainda, 
que no reajuste do ano de 2018 seja uti-
lizada a média de índices positivos (ex. 
IPCA, INPC, IGPM...), revisão esta que 
terá impacto no orçamento de 2019.

Pedidos antigos
O Simto encerra o ofício à Câmara 

lembrando que muitas das reinvindi-
cações têm sido demandadas governo 
após governo, sendo muitas delas parte 
de promessas de campanhas políticas 
de vários governos pretéritos e do atual, 
sem cumprimentos efetivos. 

O destaque fica para o reajuste do 
Vale Alimentação e para a implantação 
de um Plano de Saúde com participação 
do Município, questões  não respondidas 
e bastante reivindicadas ultimamente 
pelo SIMTO junto ao poder executivo.  
Por isto, o sindicato sugere estas pautas 
para a inserção de emendas para aten-
dê-las já na Lei de Diretrizes Orçamenta-
ria (LDO), leis estas projetada para o ano 
de 2019. 
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Realizado o VII Fórum de preservação das águas da Lagoa Itapeva

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

MEIO AMBIENTE

Exposição de produtos da rota turística feita no evento 

Foi realizado nos dias 12 e 13 de 
setembro, nas dependências da Gruta 
Nossa Senhora de Lourdes, em Dom Pe-
dro de Alcântara, o VII Fórum Regional 
de Preservação das Águas da Lagoa Ita-
peva.  Todos os anos, em um dos municí-

pios do entorno da Lagoa Itapeva, ocor-
re o evento que reúne os municípios do 
Litoral Norte, para discussões, palestras 
e troca de experiências visando a me-
lhoria da qualidade ambiental, especial-
mente dos recursos hídricos e mais es-

pecificamente da Lagoa Itapeva. Neste 
ano, o evento foi organizado através do 
Departamento de Gestão Ambiental de 
Dom Pedro de Alcântara

Após a abertura do evento, pelo Pre-
feito Dirceu Pinho Machado e pela Chefe 
do Departamento de Gestão Ambiental 
de Dom Pedro - a Bióloga Fabiana Hert-
zog Dimer -  o espaço foi utilizado pelo 
Secretário Municipal do Meio Ambiente 
de Arroio do Sal, Sr. Luiz Schimit, para a 
apresentação do Projeto Turístico "Cami-
nho dos Vales e das Águas", que envolve 
a travessia da Lagoa Itapeva com barcos 
de passeio e a prática de esportes náuti-
cos. O projeto visa também a construção 
de ancoradouros para acesso a barcos 
para fiscalização e estudos na lagoa Ita-
peva. Posteriormente, o Comitê da Bacia 
do Rio Tramandaí - através do Presidente 
João Vargas, do secretário executivo Tia-
go Lucas e representantes da STE -  apre-
sentou o Diagnóstico para elaboração do 
Plano da Bacia, com discussões em eixos 
temáticos na parte da tarde.

O segundo dia iniciou com apresen-
tações dos Gestores das Unidades de 
Conservação da Região, iniciando com o 
Professor Baptista sobre RPPN Mata do 
Professor Baptista, seguindo com Paulo 

Grübler e Danúbia Nascimento sobre o 
Parque Estadual da Itapeva, e finalizan-
do com Maria Elisabeth sobre a APA da 
Lagoa Itapeva; O evento teve seguimen-
to com  Cristiano Motter, que explicou 
sobre o Sistemas Agroflorestais. Na 
parte da tarde, a Coordenadora Regio-
nal Sra. Anne, do Programa de Controle 
dos Simulídeos da 18º Coordenadoria 
da Saúde, fez um balanço do Programa 
na região com experiências de ações 
desenvolvidas nos municípios da região.

"Também fomos agraciados com 
apresentações culturais dos alunos do 

CRAS e dos alunos do 3º ano da Escola 
Municipal Professora Luzia Rodrigues, 
do município. E no final foi construída 
a Carta do Fórum, com sugestões para 
o próximo que será realizado no muni-
cípio de Arroio do Sal. A avaliação dos 
organizadores do evento é positiva, 
atingindo plenamente seus objetivos" 
concluiu a Chefe do Departamento de 
Gestão Ambiental de Dom Pedro, que 
na oportunidade agradeceu também ao 
Departamento de Assistência Social e 
Secretarias Municipais pelo apoio junto 
ao evento.

Nas dependências da Gruta Nossa 
Senhora de Lourdes, mesmo local da 
realização do Fórum, foi feita a expo-
sição dos produtos coloniais e indus-
triais produzidos por empreendedores 
locais. Todos os produtos foram ofere-
cidos para degustação e também para 
comercialização, e estes fazem parte 

da Rota Turística Caminho dos Vales e 
das Águas, que tem a parceria de ou-
tros oito municípios da região. 

Entre os empreendedores presen-
tes estavam a Agroindústria de Suco 
Tropical de Banana; produtos de ali-
mentação como doces caseiros da 
Agroindústria Doces Martins; Mela-

do, açúcar mascavo e rapaduras pela 
Agroindústria Sabor & Saúde; produ-
tos de fabricação manual pelo Arte-
sanato Coração de Pano; Artigos Reli-
giosos da Paróquia, além do delicioso 
almoço servido pela equipe da Mana 
através do Restaurante da Gruta Nos-
sa Senhora de Lourdes.
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Prefeitura de Torres adquire ônibus para transporte de pacientes
SAÚDE

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

Prefeitos e autoridades municipais junto ao novos ônibus

O prefeito de Torres, Carlos Sou-
za, e a secretária de Saúde, Suzana 
Machado, receberam nesta quar-
ta-feira, 19 de setembro, ônibus 
zero km com 29 lugares, destinado 
ao transporte de pacientes da rede 
pública municipal para atendimen-
to em Porto Alegre. A iniciativa 
representa mais conforto para os 
usuários e economia para o muni-
cípio que deixa de pagar o trans-
porte. “Esta é mais uma conquista 

da administração municipal”, disse 
o prefeito.

Até o momento, o transporte 
para outras praças é realizado por 
uma Van e por ônibus pago pela 
administração municipal. O novo 
ônibus é da Marcopolo Volare, ca-
bine dupla, com ar-condicionado, 
poltrona reclinável, rádio, dvd, ba-
gageiro e porta pacotes. O investi-
mento foi de R$ 275 mil.

A secretária municipal de Saú-

de, Suzana Machado, explica que 
“neste ano de 2018 ao fazermos 
a gestão dos recursos vinculados, 
nos organizando no início do ano 
com o plano anual e registro de 
preços, conseguindo com isso ad-
quirir o ônibus com recurso livre”. 
A proposta é de adquirir mais um 
ainda até o final de 2018. Esta é a 
intenção do prefeito.

FONTE: Prefeitura de Torres

Samu de Torres eleita para 
capacitar bases do Litoral

O Samu de Torres vai realizar um curso de 
capacitação das equipes de urgências e emer-
gência para as Bases de todo o Litoral. O cur-
so atende convite do Governo do Estado, por 
meio do Núcleo de Educação e Urgência do 
Rio Grande do Sul, por eleger o Samu de Tor-
res, o mais adequada à legislação do Ministé-
rio da Saúde no Litoral. O curso será de 200h, 
com aulas teóricas e práticas. O convite foi 
apresentado pelos representantes do Núcleo 
em recente reunião realizada em Porto Alegre, 
na Escola de Saúde Pública.

O curso é promovido pela Secretaria de 
Saúde do Estado, por meio da Escola e reali-
zado pelo Serviço de Atendimento Móvel de 

Urgência-Samu, em todas as Coordenadorias 
Regionais de Saúde. Na 18ª CRS, onde encon-
tra-se Torres, são 13 os municípios que con-
tam com Base do Samu.

Em breve, para a aplicação do Curso, inte-
grantes da Base de Torres devem se reunir com 
as Bases de Arroio do Sal, Balneário Pinhal, Ca-
pão da Canoa, Dom Pedro de Alcântara, Imbé, 
Itati, Mampituba, Morrinhos do Sul, Terra de 
Areia, Tramandaí, Três Cachoeiras, Três For-
quilhas e Xangri-lá. O Samu de Torres tem o 
enfermeiro Sílvio Severo como coordenador e 
o enfermeiro Leandro Freitas da Rosa, como 
responsável técnico. Ambos vão ministrar esta 
capacitação para as equipes do Litoral.

Setembro Amarelo: Prefeitura de Torres 
realiza ações de prevenção ao suicídio

A Prefeitura de Torres, por meio do Centro de 
Atendimento Psicossocial- CAPS, promove uma 
programação especial para a ação do Setembro 
Amarelo, campanha brasileira de prevenção ao 
suicídio, iniciada em 2015. É uma iniciativa do Cen-
tro de Valorização da Vida, do Conselho Federal de 
Medicina e da Associação Brasileira de Psiquiatria. 
através do CAPS. Nesta quarta-feira, 19 de setem-
bro, já foi realizado na Casa da Terra, o Seminário 
Municipal de Prevenção ao Suicídio e Promoção da 
Vida - evento que foi aberto ao público.

Seguindo a programação, dia 21, sexta-feira, 
também na Casa da Terra, às 14h, ocorre o Se-
minário de Prevenção ao Suicídio e Protocolo de 
Atendimento, para servidores da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Já no dia 27, quinta-feira, a Ca-
minhada Informativa de Prevenção ao Suicídio e 
Promoção da Vida, a Caminhada pela Vida, fecha a 
programação municipal para o Setembro Amarelo.

Sinais de Alerta
Segundo artigo divulgado pelo Ministério da 

Saúde “aparecimento ou agravamento de pro-
blemas de conduta ou de manifestações verbais, 
expressão de ideias ou de intenções suicidas e Iso-
lamento” são alguns comportamentos aos quais 
familiares e amigos próximos devem ficar atentos 
e reconhecer como sinais de alerta. O artigo refor-
ça: “Não há uma ‘receita’ para detectar segura-
mente quando uma pessoa está vivenciando uma 
crise suicida, nem se tem algum tipo de tendência 
suicida. Entretanto, um indivíduo em sofrimento 
pode dar certos sinais, que devem chamar a aten-
ção de seus familiares e amigos próximos, sobre-

tudo se muitos desses sinais se manifestam ao 
mesmo tempo”.

Os dados mundiais apontam a ocorrência de 
um suicídio a cada 40 segundos. No Brasil, os nú-
meros são de um suicídio a cada 45 minutos. De 
acordo com a Organização Pan-Americana da Saú-
de, a estimativa é de que mais de 300 milhões de 
pessoas sofrem de depressão e cerca de 800 mil 
morrem por suicídio a cada ano, sendo a terceira 
principal causa de morte na faixa etária entre 15 
e 29 anos.

O site oficial da campanha do Setembro Ama-
relo traz o alerta: “Um problema de saúde pública 
que vive atualmente a situação do tabu e do au-
mento de suas vítimas é o suicídio. Pelos núme-
ros oficiais, são 32 brasileiros mortos por dia, taxa 
superior às vítimas da AIDS e da maioria dos tipos 
de câncer. Tem sido um mal silencioso, pois as pes-
soas fogem do assunto e, por medo ou desconhe-
cimento, não veem os sinais de que uma pessoa 
próxima está com ideias suicidas”.

“As razões que podem levar o indivíduo a pos-
suir depressão podem ser  situacionais ou pode 
haver um componente biológico, ou seja, pode 
haver uma predisposição, como também pode ser 
ontológico, estando na história de vida da pessoa”, 
analisa, em entrevista ao Portal A Tarde, a tera-
peuta cognitiva comportamental e especialista em 
Dessensibilização e Reprocessamento de Memó-
rias Traumáticas (EMDR), Débora Franco. Ela des-
taca que o autoconhecimento é poder e as vezes 
precisamos de um observador externo que vai nos 
ajudar a sair de alguns ciclos que se mantém ao 
longo da vida”.
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Para apoiar produção local, Prefeitura lança selo “Feito em Torres”
TORRES

Por Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres lançou nessa 
quarta-feira, 19 de setembro, o selo 
“Feito em Torres” para empresas sedia-
das no município. O lançamento ocor-
reu na Casa da Terra com a presença 
de muitos agricultores familiares, arte-
sãos e representantes de diversos seg-
mentos como o do moveleiro, No ato, 
o prefeito Carlos Souza destacou que 
a iniciativa tem o objetivo de apoiar 
os arranjos produtivos locais. “O selo 
vai identificar e valorizar o que é pro-
duzido em Tores” A criação deste selo 
beneficiará as empresas da cidade, 
agregando valor aos seus produtos, ge-
rando mais empregos, renda e tributos 
ao município.

Com aplausos foi como os partici-
pantes da cerimônia responderam ao 

prefeito no momento em que fazia a 
apresentação do selo “Feito em Tor-
res”. Na criação foi destacado o Balo-
nismo, a Guarita, o Mar e a Baleia. O 
evento contou com a presença do se-
cretário municipal de Planejamento 
e Participação Cidadã e da Secretaria 
Municipal de Trabalho, Indústria e Co-
mércio, Matheus Junges, responsável 
pela iniciativa. Também presente o se-
cretário municipal de Desenvolvimento 
Rural e Pesca, José Vanderlei Brocca, 
os vereadores Carlos Jacques e Zete 
Silveira, o responsável pela Emater de 
Torres. Jânio Pintos, o presidente da 
Sermov, Márcio Santini, entre outros.

A concessão do selo “Feito em Tor-
res” será para a empresa que possuir 
alvará municipal de Torres. Os produto-
res passarão por vistoria e acompanha-
mento do Conselho Gestor de Desen-

volvimento Econômico. As empresas 
que quiserem inserir o selo em seus 
produto deverão fazer a solicitação 
mediante requerimento ao Conselho 
Gestor, o que será obtido na Sala do 
Empreendedor, localizada no térreo da 
Prefeitura Municipal, O Conselho terá 
prazo de 30 dias para avaliar a solicita-
ção e emitir resolução. As despesas de-
correntes da inserção do “Feito em Tor-
res” nos produtos autorizados correrão 
a cargo das empresas requerentes.

A veiculação do selo em diferen-
tes produtos, dentro e fora do País, 
consiste também em fazer uma mídia 
espontânea à cidade, beneficiando o 
turismo de Torres. Deverá obedecer 
modelo fornecido anualmente pela 
Secretaria Municipal de Trabalho, In-
dústria e Comércio e pela Diretoria de 
Comunicação e Marketing, sendo que 

o descumprimento de qualquer das es-
pecificações do decreto 174 de 13 de 
setembro de 2018, que institui o selo 

“Feito em Torres”, pode acarretar no 
imediato impedimento do uso do selo 
em seus produtos.

CIDADE DA OPORTUNIDADE
O secretário de Trabalho, Indústria e 

Comércio, Matheus Junges, salienta que 
“além do Selo agregar valor ao que é fei-
to em nossa terra, também promoverá a 

cidade no Brasil e no Mundo”. Junges ex-
plica que a iniciativa é uma ação dentro 
do eixo Promoção da Economia Local do 
Programa Cidade da Oportunidade. O 

Programa foi criado em 
julho de 2017 e já apre-
senta bons resultados:

– 1.708 pessoas ca-
pacitadas, 453 crianças 
e adolescentes tiveram 
aulas de empreendedo-
rismo, – 427 empresas 
formalizadas, diminui-
ção do tempo médio de 
abertura de empresas de 
60 para 14 dias, média 

de 418 atendimentos/
mês na Sala do Empre-
endedor, queda de 20% 
na solicitação de baixas 
de empresas, R$ 205,8 
milhões em investimen-
tos privados na cidade, 
523 empregos diretos 
e 505 indiretos, contra-
tação de 80 pequenas 
empresas, retorno ao 
município de ao menos 
R$ 6 milhões/ano pós 
conclusão dos empreen-
dimentos, aprovação do zoneamento do 
Campo Bonito e São Brás para indústrias 

e depósitos, criação da Casa da Terra 
(presente inédita na Expointer), 1ª Ex-
poTorres realizada e 2ª ExpoTorres pre-

vista para feriadão de 15/11 com outro 
formato e criação do Comitê de Empre-
endedorismo de Torres.

Representantes torrenses reunidos no lançamento da iniciativa

Secretaria da Educação garante acesso dos alunos da rede 
municipal à títulos de autores presentes na Feira do Livro

Com o objetivo de 
realizar políticas pú-
blicas direcionadas, 
dentre elas, o acesso à 
leitura, a Secretaria Mu-

nicipal de Educação investiu mais de 
R$ 20 mil na compra de livros para os 
alunos de toda a rede municipal de en-
sino.  Na semana passada, foram en-
tregues às escolas da rede de ensino, 

kits literários contendo livros compra-
dos pela SME, com títulos escolhidos 
pelos professores, para serem traba-
lhados em sala de aula.

Os alunos do maternal ao 9º ano 
terão contato com os livros 
dos autores que tem disponi-
bilidade de títulos conforme a 
faixa etária e que estarão na 
18ª Feira do Livro de Torres. 
Presença já confirmada dos 
seguintes autores: Cristho-
pher Kastensmedt, Dilan Ca-
margo, Jacira Fagundes Léia 
Cassol e Marcelo Spalding.

As atividades literárias em sala de 
aula tem como objetivo realizar um 
trabalho efetivo nas escolas munici-
pais visando divulgar e estimular os 
alunos a ler, popularizando o livro tor-
nando-o um instrumento de acesso às 
informações e ao conhecimento e ain-
da propor um momento eficaz com o 
autor.

A Feira do Livro 2018 é um evento 
promovido pela Secretaria Municipal 
de Educação, Secretaria Municipal de 
Turismo, Secretaria Municipal de Cul-
tura e Esporte e Fecomércio Sesc Tor-
res RS.
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Mais uma pesquisa encomendada pela TV Globo e pelo jornal 
Folha de S. Paulo realizada pelo instituto Datafolha divulgada nesta 
última quinta-feira, dia 20, praticamente decide que haverá segundo 
turno. Se não vejamos os números:

GERAL - PRESIDENTE – BRASIL

1º Jair Bolsonaro (PSL): 28%; 
2º Fernando Haddad (PT): 16%;
3º Ciro Gomes (PDT): 13%; 
4º Geraldo Alckmin (PSDB): 9%;
5º Marina Silva (Rede): 7%;
6º João Amoêdo (Novo): 3%;
7º Alvaro Dias (Podemos): 3%;

8º Henrique Meirelles (MDB): 2%;
9º Vera Lúcia (PSTU): 1%; 
10º Guilherme Boulos (PSOL): 1%; 
11º Cabo Daciolo (Patriota): 0% ; João Goulart Filho (PPL): 0%; 

Eymael (DC): 0%.
Branco/nulos: 12%; Não sabe/não respondeu: 5%

O nível de confiança da pesquisa é de 95%. Isso quer dizer que há 
uma probabilidade de 95% de os resultados retratarem a realidade, 
considerando a margem de erro, que é de 2 pontos, para mais ou para 
menos e está registrada no TSE.

Para dar alguém no primeiro turno, as curvas entre uma pesquisa 
e outra de Haddad ou de Bolsonaro teriam que, pelo menos uma de-
las, ter movimento DESCENDENTE. Não é o caso, os dois sobem: 

Haddad de forma um pouco mais aguda. Portanto só se acontecer 
algo EXTRAORDINÁRIO para mudar este contexto para decisão 
de quem vai para o segundo turno, quando temos duas semanas pela 
frente. Creio que a lógica é que Bolsonaro e Hadad vão para o se-
gundo turno.

Minha segunda opinião - de não mudar os nomes – é baseada 
também nas CURVAS dos gráficos dos candidatos nas pesquisas 
nas últimas semanas. Haddad e Bolsonaro SOBEM; Ciro, Alckmin 
e Marina estão estanques (parados) no último intervalo. E são estes 
que poderiam mudar o panorama para o segundo turno.

 Tecnicamente tudo pode acontecer - principalmente Ciro Gomes 
(o 3º) chegar a Haddad. Mas acho que só se ocorrer algo FORTE 
nos próximos dias, algo que mude a opinião dos eleitores de forma 
radical. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

SEGUNDO TURNO PODE ESTAR DEFINIDO NA ELEIÇÃO PARA PRESIDENTE

OPINIÃO

A mesma pesquisa do Datafolha mostra que aqui 
na região sul (RS, SC e PR) o candidato Bolsonaro 
poderia estar sendo eleito no primeiro turno. A dife-
rença acima de Haddad é de 27 pontos percentuais, 
quando Bolsonaro goza de 37% das intenções na re-
gião, contra 10% de Haddad.

Aqui, Ciro Gomes está praticamente empatado 
com Haddad, em terceiro com 9%. 

Na REGIÃO SUL PODERIA ser 
quase NO 1º TURNO

Estimativa dos votos para a região sul

O que mostra que existem “DOIS BRASIS”, é a 
posição no Nordeste do Brasil, por exemplo. Lá o 
PT está conseguindo transferir praticamente todos 
os voto da indicação média do ex-presidente Lula 
quando constava nas pesquisas. Haddad tem 26%. 
Atrás vem Bolsonaro e Ciro empatados com 17% 
cada, mas meio parados...

Na Região Nordeste, 
Haddad está BEM na frente

Estimativa dos votos na região nordeste

VOTO DISTRITAL
Existem propostas na reforma política que sugerem a 

mudança de votos para que seja implantado o Voto Dis-
trital. Com algumas outras peculiaridades, a proposta (se 
ocorrer mesmo) dá a OBRIGATORIEDADE de candi-
daturas distritais, nos estados, com divisões por região 
(Como a nossa Litoral Norte) e por bairros em cidades 
acima de um número mínimo de habitantes. Acho MUITO 
bom. 

E no caso das eleições para deputados deste ano, como 
a que estamos em período de campanha, a lei ainda não 
nos obriga a escolher pessoas por região. Portanto, pode-
mos escolher alguém de Uruguaiana ou de Porto Alegre, 

mesmo nosso título eleitoral sendo de Torres, de Três Ca-
choeiras, de Arroio do Sal. 

Mas o voto distrital funciona de fato, caso queiramos.  E 
atualmente já existem pessoas que preferem votar em can-
didatos de SUA REGIÃO, mesmo não sendo obrigadas. 
E aqui em Torres temos o vereador torrense Pardal, que 
se apresenta como uma alternativa distrital para o Litoral. 
Temos ainda o ex-prefeito de Arroio do Sal, Luciano Pin-
to. E temos o atual deputado estadual Gabriel Souza, este 
sediado em Tramandaí. Este último mantém sua estratégia 
de manter seu “distrito” como base de sua campanha. E foi 
o que fez na última terça-feira, dia 18, quando veio aqui 
conversar com seus apoiadores em Torres (foto). 
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Psicólogo

Um total de 336 prefeituras (cerca 
de 67%) do total de 497 já aderiram 
ao Sistema de Segurança Integrada 
com os Municípios (SIM) da Secreta-
ria da Segurança Pública do Estado. 
Uma das ações do equipamento é o 
cercamento eletrônico com a cria-
ção das chamadas “zonas seguras”.
Em frente da sede da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP), na rua Vo-
luntários da Pátria, em Porto Alegre, 
um totem foi instalado como pon-
tapé inicial do projeto de monitora-
mento. O equipamento é dotado de 
câmera com giro de 360 graus, zoom 
de imagem e visão noturna, botão 
de acionamento para o 190 de emer-
gência e uma mensagem automática 
de viva voz com sensor de aproxima-
ção, além de giroflash na cor azul. O 
sistema reconhece imediatamente 

a placa de um veículo roubado e fu-
turamente também terá reconheci-
mento facial. A mesma tecnologia 

estará presente quando o cercamen-
to eletrônico estiver integrado em 
todo o Rio Grande do Sul.

POLICIAL

Mais de 65% dos municípios já aderiram 
ao Sistema de Segurança Integrada do RS

Um casal que estava em uma mo-
tocicleta foi surpreendido por cri-
minosos armados, na tarde de on-
tem, segunda-feira, 17, no Km 3 da 
BR-101, em Torres. De acordo com 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
o homem de 23 anos, foi baleado 
e não resistiu aos ferimentos. Ele 
morreu a caminho de um hospital 
da região.
Segundo a PRF, a mulher de 29 anos 
que estava na carona da motocicle-
ta ficou ferida, após o motociclista 
perder o controle do veículo. Am-
bos foram socorridos por equipes 
do Samu. Ela está recebendo cuida-
dos médicos e não foi divulgado o 
seu estado de saúde. O crime ocor-
reu na rodovia no sentido Osório – 
Torres, próximo da entrada do Bair-

ro Jacaré. Segundo informações da 
PRF, testemunhas informaram que 
os matadores estavam em um au-
tomóvel escuro. O homem tinha 

antecedentes criminais. Os nomes 
das vítimas não foram divulgados.

FONTE: Litoral na Rede

MOTOCICLISTA É BALEADO E MORRE A CAMINHO 
DO HOSPITAL NA BR-101 EM TORRES

Totem foi instalado como pontapé inicial do projeto de 
monitoramento na sede da SSP

Na manhã desta quarta-feira (19), 
a Polícia Civil e a Brigada Militar 
de Arroio do Sal cumpriram um 
mandado de busca e apreensão 
na Av Central, no bairro Centro, 
em Arroio do Sal. Durante as 
buscas foram apreendidos 2,150 
kg de maconha, uma balança de 
precisão e três aparelhos de tele-
fone celular.
A ação resultou ainda na prisão 
em flagrante de dois homens que 
estavam na casa e foram indicia-

dos por tráfico de drogas. Eles 
foram encaminhados até a Dele-

gacia de Polícia para os procedi-
mentos legais.

Dois presos em Arroio do Sal com mais de 
2kg de maconha
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Prefeitura disponibiliza emissão de guia de ITBI online
A Prefeitura de Torres está dispo-

nibilizando mais um serviço online 
para o contribuinte: emissão da guia 
de avaliação para o recolhimento do 
Imposto sobre Transmissão de Bens 
Imóveis (ITBI).  Agora vai ficar mais 
fácil e rápido recolher esta obrigação 
tributária. O imposto é cobrado sem-
pre que há uma transferência de um 
imóvel. A guia está no site da Prefei-
tura (www.torres.rs.gov.br), no menu 
Serviços/Guias e Formulários/Guia de 
ITBI e vai facilitar o atendimento do 
contribuinte, tornando-o mais dinâ-
mico.

Conforme a coordenadora de Ar-
recadação do IPTU e ITBI da Secreta-
ria Municipal da Fazenda, Rosana de 
Freitas Porto, é bem fácil preencher 
o documento, desde que antes já se 
tenha os dados das partes envolvidas 
na transação imobiliária e a cópia da 
matrícula do Registro de Imóveis atua-
lizada. Logo que for preenchida, a guia 
deve ser encaminhada para o e-mail 
itbi@torres.rs.gov.br. A equipe desta 
Coordenadoria recebe a guia e segue 
com as informações necessárias. O 
valor do tributo é calculado pela Pre-
feitura e é pago por quem está adqui-

rindo o imóvel.
Antes o interessado deveria soli-

citar a emissão do formulário junto a 
Coordenadoria. Agora, a facilidade vai 
agilizar as negociações imobiliárias. A 
iniciativa atende principalmente de-
manda de contribuintes que moram 
fora de Torres. No caso de alguma 
dificuldade para o preenchimento, os 
contribuintes podem encaminhar suas 
dúvidas para o e-mail itbi@torres.
rs.gov.br ou pelo fone (51)3626 9150 
ramal 239 A agilidade na emissão do 
documento trará benefícios para to-
dos os envolvidos na transação.

Comunidade escolar da EMF Zona Sul cria Piquete Farroupilha
TORRES - Neste mês de setembro, 

a tradição gaúcha tem um destaque 
dentro da Escola Municipal de En-
sino Fundamental Zona Sul. Com o 
empenho de estudantes, professores 
e pais de alunos foi criado o Piquete 
Zona Sul. Pensando em valorizar a 
tradição e ensinar aos alunos a nossa 
cultura, a comunidade se envolveu, 
trazendo itens gaudérios e dedican-
do seu talento e tempo na organiza-
ção do Piquete no saguão da Escola 
Zona Sul.

Conforme a diretora Letícia Gri-
goletto, ele é um espaço pequeno, 

mas rico em detalhes, pensados com 
carinho por todos. São vários itens 
da lida campeira ali presentes: indu-
mentária gaúcha tradicional, chaleira 
de ferro, cuia, bomba, erva-mate, pe-
legos, ferros de passar roupa antigo, 
etc.

Este espaço tem sido utilizado 
pelos alunos para ouvirem “causos”, 
lendas gaúchas, músicas tradiciona-
listas, além de provar um acolhedor 
chimarrão. As turmas de pré-esco-
lar e primeiros anos, nesta semana, 
além de conhecerem o espaço, pude-
ram ouvir a lenda do quero-quero e 

a estória da Léia Cassol: “Marieta em 
coração de namorado”.

De acordo com os professores e 
funcionários da Escola, o legado que 
nossos antepassados nos deixaram 
precisa ser repassado às gerações fu-
turas, porque percebe-se que nossa 
cultura vem sendo esquecida pelo 
modernismo. “Ser gaúcho envolve 
mais que comer churrasco ou tomar 
chimarrão, há muita história envolvi-
da”, dizem. Com a iniciativa, os estu-
dantes da Escola realizam um culto 
às tradições rio-grandenses, apren-
dendo mais sobre a cultura gaúcha.

Avança revitalização nas Praias do Sul de Torres
Nesta quinta e sexta-feira, dias 13 

e 14 de setembro, a Praia Estrela do 
Mar está recebendo uma atenção 
especial da equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Serviços Públicos. 
Todas as ruas recebem serviço de 
roçada, capina, recolhimento de lixo 
e pintura de meios-fios. O trabalho 
realizado pela Prefeitura nas Praias 
do Sul iniciou no segundo semestre 
e deve estar concluído até 15 de ou-
tubro, quando a Secretaria de Obras 
reforça a atuação no Centro e bair-
ros.

Recentemente foi concluído a 

operação na Praia Santa Helen. A 
moradora Teresinha de Fátima da 
Silva, moradora da rua de mesmo 
nome da Praia, número 859, elogiou 
a iniciativa, principalmente do ater-
ro recolhido nas ruas estar sendo 
colocado na Praça da Santa Helena, 
atendendo pedido dos moradores. 
Disse que no caso desta Praia, a lim-
peza em geral não era realizada pela 
Prefeitura há 12 anos, “Eu até liguei 
para a Prefeitura, agradecendo o tra-
balho”, disse Teresinha.

Na operação da Estrela do Mar 
estão sendo utilizados duas retro-

escavadeiras, dois caminhões e um 
trator com capinadeira. Conforme o 
secretário Davino Lopes, se as condi-
ções do tempo permitirem, seguindo 
o cronograma, em breve, a equipe 
vai atuar nas Praias Real e Paraíso. 
Já ficaram com cara nova, as Praias 
da Itapeva Norte, Itapeva Sul, Gaú-
cha, Webber, Recreio e, por último, 
a Santa Helena. Nesta ação também 
são trocadas luminárias queimadas. 
O secretário garante que esta inicia-
tiva nas Praias do Sul é a mais forte 
realizada pela Prefeitura nos últimos 
dez anos.

Casa da Terra oferece Oficina 
Gratuita de Artesanato em Feltro

TORRES - No próximo dia 26 de 
setembro, quarta-feira, a Casa da 
Terra vai oferecer gratuitamente 
uma Oficina de Artesanato em Fel-
tro. As inscrições estão abertas no 
quarto andar da sede da Prefeitura 
Municipal, de segunda a sexta, das 
13h às 17h30min, onde situa-se o 
setor administrativo da Casa.

A Oficina vai ocorrer a partir das 
14h, nas dependências da Casa da 
Terra, localizada na Rua José Antonio 
Picoral com XV de Novembro. A ins-
trutora é a educadora social Elisama 
do Amaral que vai fornecer o mate-
rial para os alunos. A promoção do 
curso é da Secretaria Municipal de 
Trabalho, Indústria e Comércio em 
parceria com a Secretaria Municipal 
de Assistência Social e Direitos Hu-
manos .
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841@passarinhoimoveis.net @passarinhoimoveis

torres@passarinhoimoveis.net

passarinhoimoveis.net
ACESSE NOSSO SITE:

Localizado na Praia Grande em Torres/RS, próximo 
do mar, uma localização nobre, apartamento com 3 
dormitórios, área de serviço, 2 banheiros, cozinha, 
elevador, entrada de serviço e entrada social. 
Excelente oportunidade para quem quer comprar 
para investimento. 

280MILR$
 NÃO PERCA!

Semana
Farroupilha

VEM AÍ

51 3664-4444

51 99680-2001

MAMPITUBA
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VENDO CASA E AREA DE TERRA  EM BENTO GONÇALVES
(NA REGIAO TURISTICA DO VALE DOS VINHEDOS - SERRA GAÚCHA)

- Área de terra de 4500m²
Casa alvenaria com 160m² - sendo 3 quartos (1 suite) WC social, garagem, sala-cozinha
- Área toda gramada  e acesso calçado na casa
- Arborizada e ajardinada  toda cercada com tela
- A poucos metros do asfalto, próximo do Spa do Vinho e Vinicola Miolo
- Ótimo local par descanso e\ou  investir em pousada 

VALOR: R$ 600 mil
(ou permuta por  apartamento em  outra cidade)

FONE: (54) 99927.0740

 
 
 
 
 
 

 

 

PROGRAMAÇÃO DE 20 A 26 DE SETEMBRO DE 2018 
(exceto segunda-feira - dia 24) 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

SALA 1,  
OS JOVENS TITÃS EM AÇÃO! 

NOS CINEMAS 

16:00 
Título original: Teen Titans GO! To The Movies 

LS4S 
Somente sessões dubladas. 

 
Classificação: Livre; 
Duração: 1h24min; 

Gêneros: Animação, Comédia; 
Distribuidor: WARNER BROS. 

 

SALA 1,  
A FREIRA 

18:20, 20:40 
Título original: The Nun 

LS3S 
Somente sessões dubladas. 

 
Classificação: 16 anos; 

Duração: 1h37min; 
Gênero: Terror; 

Distribuidor: WARNER BROS. 
 

 

 
 

SALA 2,  
ALFA 

16:30 
Título original: Alpha 

LS3S 
Somente sessões dubladas. 

 
Classificação: 10 anos; 

Duração: 1h36min; 
Gêneros: Aventura, Drama; 

Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

SALA 2,  
O PREDADOR 

19:00, 21:20 
Título original: The Predator 

LN1S 
Sessão legendada somente no dia 23 (domingo) às 21:20. 

Demais sessões dubladas. 
Classificação: 16 anos; 

Duração: 1h47min; 
Gênero: Ação, Ficção científica; 
Distribuidor: Fox Film do Brasil. 

 

 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria. 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 3626-5603 (a partir das 14h) 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson 
de Jesus Santos (PTB), a Câmara Municipal de Ve-
readores realizou sua 28a Sessão Plenária Ordiná-
ria, do 2o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, 
às 16h, no dia 17 de setembro de 2018. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PMDB), 
Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias 
da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (Gimi/PMDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues 
(Gisa/ PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/
PMDB), Mariete da Silveira (PT),  Rogério Evaldt 
Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Val-
mir Daitx Alexandre (PRB).

Homenagem realizada com entrega de certificado 
para a senhora Almonita de Souza Gedeon, persona-
lidade dos festejos Farroupilha deste ano. Na opor-
tunidade a senhora Almonita utilizou a tribuna para 
falar sobre a Semana Farroupilha e sua trajetória no 
gauchismo. Cumprimentou os servidores da Secre-
taria de Turismo, Patronagem do CTG Querência 
das Torres e Porteira Gaúcha, que mesmo com pou-
cos recursos trabalharam para  realizar a belíssima 
programação para os festejos deste ano. Mencionou 
o senhor Ajos Dutra, que estava presente na ocasião 
e foi chamado à tribuna, onde citou o maior tropei-
ro dos últimos tempos Cristóvão Pereira de Abreu. 
Concluiu sua participação neste dia pedindo mais 
incentivo à cultura gaúcha, que está negligenciada.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Convite para 3ª Reunião Ordinária de 2018 - do 
Conselho Consultivo Parque Estadual da Itapeva, 
a reunião ocorrerá no dia 27 de setembro de 2018, 
com 1º chamada às 13h30min e 2º chamada às 14h, 
na sala 307, 3º andar, da Universidade Luterana do 
Brasil - ULBRA Torres.
Ofício nº 95/2018-AGS, do Poder Executivo em 
resposta ao ofício nº 172/2018 da Câmara Municipal 
de Torres (revitalização de ruas).
Portaria nº 37/2017, deste Poder Legislativo, deter-
minado Ponto Facultativo na Câmara Municipal de 
Torres, em 21 de setembro de 2018, sexta-feira.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº0042/2018 do Poder 
Executivo que concede abono salarial aos Agentes 
Comunitários de Saúde, vinculados à equipe da Es-
tratégia Saúde da Família e Estratégia de Agentes 
Comunitários de Saúde, registrados no Sistema Ca-
dastro Nacional de Estabelecimentos de Saúde.
Projeto de Lei Ordinária nº 0043/2018 dos Vere-
adores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Carlos Ro-
berto Machado Monteiro que dispõem sobre a Po-
lítica Municipal de Acessibilidade de Pessoas com 
Deficiência, em conformidade com a Lei Nacional 
nº 13.146/2015 e Decreto nº 5.296/2004, e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:

nº 0020/2018 dos Vereadores Rogério Evaldt Jacob 
e Valmir Daitx Alexandre que: Sugerem disciplinar 
a colocação de anúncio imobiliário nos imóveis do 
Município de Torres.

Requerimentos:
nº 0132/2018 dos Vereadores Ernando Elias da Sil-
veira e Carlos Jacques que: Requerem votos de pro-
fundo pesar pelo falecimento de Lenio Luiz Dalpiaz 
de Matos(Chimba).
nº 0133/2018 da Mesa Diretora que: Requer enca-
minhamento de Moção de Congratulação pelo ani-
versário do primeiro ano da Igreja Evangélica Batis-
ta Betel de Torres.         

Pedido de Providências:
nº 0088/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que: Solicita providências quanto ao conserto e co-
locação de tampa na "boca de lobo" localizada na 
esquina da Rua Inácio de Matos com a Rua Santa 
Helena, Bairro Guarita, neste município.

Pedidos de Informações:
nº 0042/2018 do Vereador Deomar dos Santos Gou-
lart que: Solicita informações sobre o Pronto Aten-
dimento e SAMU.
nº 0043/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que: Solicita informações sobre a situação do valo 
localizado atrás do antigo campo do Toninho Zelau, 
neste município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Carlos Alberto da Silva Jacques: Iniciou sua fala 
comentando a abertura do campeonato de futebol de 
campo, que ocorrerá a partir do dia 23 de setembro 
no Mar Azul. Disse que se preocupa com a proximi-
dade das eleições, elencando a quantidade de candi-
datos e frisando que há poucas mulheres no pleito. 
Relembrou as abstinências das eleições anteriores 
e pediu mais atitude e consciência da população na 
hora de traçar o destino do país. Falou que delegar 
poder não significa deixar de participar dos proble-
mas, é preciso que as pessoas fiquem atentas aos 
passos dos eleitos e contribuam em conjunto na so-
lução das demandas.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Mencionou o 
pedido para a obra de revitalização da passagem por 
baixo do viaduto na Vila São João, e que até o mo-
mento não obteve nenhuma resposta do DNIT. Falou 
sobre as condições do caminho que leva à Santinha 
na Prainha, salientando que logo o mar avançará e 
acabará com o pouco que resta das pedras, impedin-
do o acesso dos visitantes. Comentou sobre os pe-
dintes nas ruas do município, uma situação que deve 
ser analisada com mais atenção. Criticou a condição 
das vias que receberam as obras de competência da 
Corsan. Concluiu ressaltando que fará uma emenda, 
junto aos demais vereadores, para aprovação de um 
recurso na LDO, a fim de auxiliar a cultura e o tradi-
cionalismo gaúcho.

Deomar dos Santos Goulart: Em seu pronuncia-
mento falou sobre a ponte do Rio Verde, mencionan-
do o encontro com lideranças da região, onde discu-
tiram os valores que faltam para conclusão da obra. 
Disse que o prefeito de São João do Sul se compro-
meteu com a metade e pediu que nosso município 
se comprometa com a outra parte, haja vista que a 
construção desta ponte beneficiará os dois Estados. 
Reivindicou também a conclusão das obras de esgo-
to da Corsan, que deixaram as vias da cidade bem 
danificadas. Falou novamente sobre as dificuldades 

de acesso ao cemitério do Campo Bonito, bem como 
da superlotação no local, contando que esteve em 
reunião com as secretarias para solucionar esta de-
manda.

Ernando Elias da Silveira: Esclareceu que as obras 
para revitalização debaixo do viaduto, na Vila São 
João, estão liberadas, contudo o DNIT não se res-
ponsabilizará caso haja a contratação de empresa 
terceirizada  para a implantação de pedágios o que 
poderá pôr em risco qualquer obra realizada no lo-
cal. Parabenizou a organização das festividades no 
Bairro Stan, onde foi festeiro. Por fim, mencionou 
um recurso que poderá ser utilizado para conclusão 
do ginásio no Campo do Torrense e manutenções ne-
cessárias no espaço.

Fábio da Rosa: Em sua fala cumprimentou a Secre-
taria de Obras, pela manutenção de algumas ruas, 
pedindo atenção especial para outras vias que neces-
sitam de reparos, inclusive de iluminação. Parabe-
nizou as agentes de saúde, frisando a conquista do 
abono salarial, muito merecido pelo trabalho digno 
e árduo que desempenham diariamente. Mencio-
nou novamente a grave situação do valão em dias 
de chuvas. Pediu providências com relação à casa 
que ocupa via pública no Bairro Getúlio Vargas, 
questão de mobilidade urbana. Finalizou destacando 
algumas mudanças necessárias na estruturação dos 
canos da rede de esgoto no município, solicitando 
na ocasião que o Poder Executivo e a Corsan tomem 
providências com relação às manutenções realizadas 
pela empresa terceirizada.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Iniciou falando 
que talvez se faça necessária uma audiência públi-
ca para discutir as questões envolvendo a Corsan. 
Comentou a indicação que trata de incentivo fiscal 
para aquelas pessoas que estão prestando serviços 
nos seus bairros por conta própria, o que deveria ser 
feito pela administração pública. Reafirmou o apoio 
desta Casa com relação às demandas da cultura, fri-
sando que ao Legislativo cabe somente  a função de 
pedir e fiscalizar e não a prática. Afirmou que nossos 
impostos deveriam ser direcionados para manuten-
ção da educação, saúde, segurança pública e cultura. 
Concluiu destacando situações onde vale mais ter-
ceirizar os serviços do que deixar a prática por con-
ta do Estado, citando como exemplo a estrutura do 
Parque da Guarita, que está do mesmo jeito há anos.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparên-
cia (LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o 
presidente do Legislativo em exercício, Vereador 
Fábio da Rosa, convida a todos para acessarem o 
novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes 
auditivos e visuais, a nova plataforma permite à 
população ficar por dentro dos principais assun-
tos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser as-
sistidas em tempo real, através da ferramenta Tv 
Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, 
é a comunidade mais próxima do Poder Legisla-
tivo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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O QUE PODEMOS ESPERAR DO PRÓXIMO 
PRESIDENTE?

Neste texto, trato de medidas que poderão ser propostas pelos representantes 
a presidente nessas três visões: a) Estado de proteção social, b) Estado liberal-
-fiscal, e c) Estado penal.

Ressalte-se, desde logo, que alguns candidatos podem combinar, em seus pro-
gramas de governo, políticas públicas de caráter liberal-fiscal com medidas do 
Estado penal... mas é bem menos provável que um candidato que adote a visão 
de estado de proteção social possa compatibilizar seu programa com propostas 
de ordem liberal-fiscal, ainda que possa incorporar algumas medidas de reforço à 
segurança pública.

Os candidatos do campo da esquerda e da centro-esquerda, que adotam a 
defesa do estado de proteção social, terão como prioridade recuperar a ca-
pacidade do Estado de ofertar serviços e proporcionar o acesso a bens públicos 
- especialmente aos mais vulneráveis. Isto não significa que deixarão de propor 
reformas estruturais, inclusive com impacto sobre direitos, como reforma da Pre-
vidência e do Estado, mas com generosas regras de transição.

Os pressupostos para a retomada do projeto de estado de proteção social, pen-
so eu, são a revogação ou flexibilização da Emenda Constitucional 95, e a realiza-
ção de reforma tributária que amplie a arrecadação, sem a qual será impossível 
conter o aumento da desigualdade e evitar o colapso do Estado.

Já os candidatos que defendem o Estado de perfil liberal-fiscal, além de 
manterem o congelamento do gasto público – admitindo a sua flexibilização so-
mente se, e quando, forem aprovadas reformas profundas para reduzir o gasto 
social – descartam qualquer aumento de tributos, exceto do Imposto de Renda 
de pessoa física, aprofundando o ajuste apenas pelo lado da despesa, e notada-
mente na área social.

A prioridade – ao lado da venda de ativos, mediante a alienação do patrimô-
nio público e da privatização de empresas estatais – tende a ser a promoção de 
reformas radicais nos regimes previdenciários e na administração pública, com 
o objetivo de reduzir, no curto prazo, as despesas com Previdência, assistência 
social e pessoal -  sem o que será impossível manter a Emenda Constitucional 95 
durante seu mandato.

No caso dos servidores públicos – além da extinção da estabilidade, da parida-
de e da integralidade nas aposentadorias e pensões – a visão liberal-fiscal tende a 
ampliar a transversalidade nas relações de trabalho no serviço público, permitindo 
que o servidor possa ser remanejado de seu órgão de origem para onde houver 
necessidade de pessoal, para compensar a ausência de concursos públicos.

Ainda na esfera da Administração Pública, como a meta é economizar ou redu-
zir despesas, ganha força entre os liberais-fiscais a ideia de aumento da terceiri-
zação no serviço público, ou a contratualização de resultados mediante a simples 
transferência de funções para entidades privadas.

Duas medidas, que afetam fortemente os mais pobres, também tendem a se-
rem propostas, caso ganhe alguém do campo liberal-fiscal: a extinção do abono 
salarial, devido a quem ganha menos de dois salários mínimos por mês, e a eli-
minação da política de aumento real do salário mínimo, pela “economia” que elas 
representam para o erário.

O candidato que representa o Estado-penal, por sua vez, além do aprofun-
damento da agenda liberal-fiscal terá como prioridade a repressão e o aumento 
de pena para delitos, especialmente para integrantes de movimentos sociais e de 
pequenos infratores (creio eu). Poderá, ainda, adotar políticas de interesse das 
Forças Armadas, investindo no seu reaparelhamento e expansão, mas, em troca, 
tornando ainda mais presentes os militares em setores como segurança pública e 
gestão de infraestrutura tecnológica.

O receituário liberal-fiscal, especialmente as medidas de corte de despesas nos 
programas de transferência de renda, como o abono salarial, a revisão da política 
de aumento real do salário mínimo, a descentralização e terceirização de alguns 
serviços públicos, assim como a reforma da Previdência – com aumento de idade 
mínima, de tempo de contribuição e redução de benefício – já estão disponíveis 
para imediato envio ao Congresso, porquanto foram formuladas  durante a gestão 
dos ministros da Fazenda Joaquim Levy, Nelson Barbosa e Henrique Meirelles.

Este é o cenário provável da postura do futuro presidente, dependendo de sua 
visão de mundo. No campo liberal-fiscal, o problema será mais de calibragem do 
que propriamente de tomar ou não a decisão de enviar tais propostas ao Con-
gresso. O eleitor é que irá fazer o julgamento do candidato que melhor representa 
seus interesses, tendo como parâmetro a visão de mundo e as propostas dos 
candidatos.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Pensar em Marketing de conteúdo primeiramente é pensar em criar; é 
querer atingir seu público fazendo seu negócio crescer, através de uma 
publicação, uma promoção de venda, uma personalização de conteúdo 
para alimentar o gosto de seus clientes. O marketing propriamente dito 
é um método do qual se baseia na formação de um público, sendo este 
fiel por meio da criação e compartilhamento de conteúdo.

O Marketing de Conteúdo de modo geral é que cria a percepção po-
sitiva da sua marca e de um bom negócio. A transformação digital e as 
mudanças radicais no comportamento do consumidor, mudaram as re-
gras do jogo para sempre.

A partir daí, as pessoas impactadas por esse conteúdo tendem a se 
sentir confiantes a ponto de permitir que a empresa se aproxime mais 
e, aos poucos, construa um relacionamento saudável que pode resultar 
na venda.

Desde então a chave de um negócio não é estar na internet e sim sa-
ber como colocar seu produto nela, ganhar a atenção de seu público no 
conteúdo do seu produto. Não é à toa que o termo Inbound Marketing 
pode ser traduzido como Marketing de atração.

E para que se consiga ter esta atração,  o Inbound se baseia em qua-
tro pilares: Atrair; Converter; Vender e Encantar.  O Inbound prega um 
relacionamento duradouro, em que você oferece todo o suporte necessá-
rio, além de encantar o cliente com materiais interessantes e que tenha 
um diferencial.

A tradicional e antiga propaganda de TV não é mais a fonte de pesqui-
sa de um cliente. Os tempos são outros, o público consumidor com seus 
gostos também. Este público em geral possui mais dinamismo na escolha 
do produto que quer consumir. O empreendedor tem a responsável ta-
refa de responder a este público de interesse. Ter consigo a clareza e a 
inovação do conhecimento para tal, e fazer do seu uso uma ferramenta 
para produzir exatamente o conteúdo que seu público almeja de forma 
relevante e valiosa na criação do conteúdo.

Como visão geral de uma estratégia de conteúdo o Marketing de Con-
teúdo, é um trabalho de três etapas: o planejamento, a execução e a 
mensuração. O sucesso nas estratégias de negócio marketing de conteú-
do deve ser baseado numa estratégia organizada e muito bem estrutu-
rada gerando bom e possíveis resultados. 

Portanto, o empreendedor precisa saber que fazer Marketing de Con-
teúdo é seguir uma metodologia. O objetivo do marketing é sempre 
trazer resultados positivos para a empresa.

Visto que o Inbound Marketing se vale de oferecer conteúdo que sa-
tisfaça as dúvidas que o público traz, há mais abertura para um relacio-
namento próximo.

Com isso, você pode esperar:

• Comunicação aberta: marca e cliente se engajam em discussões 
e iniciativas, a interação é aberta e constante;

• Continuidade: em vez de interromper as pessoas, a mensagem da 
marca é passada de forma contínua, nos momentos mais convenientes 
para elas;

• Maior engajamento: a partir de um relacionamento de confiança 
criado pela constante geração de valor sem interrupções, o engajamento 
é maior.

Atrair clientes em potencial por meio de conteúdo relevante traz vários 
benefícios para o seu negócio, seja ele grande ou pequeno B2B ou B2C.

O modelo tradicional de marketing tem algumas deficiências que não 
existem no Inbound. Por sua vez, esse método tem tudo que é preciso 
para construir uma marca forte e aumentar as vendas.

Por Jessé Silveira Daros (acadêmico do curso de Administração) e 
Adriana Peccin (professora e coordenadora do curso de Administração 
da ULBRA TORRES)

ULBRA e você
conversa com profissionais

MARKETING DE CONTEÚDO 
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ÁRIES - São dias mais agitados para 
você, ariano, e é fundamental ter cui-
dado para não apressar ou precipitar 
coisas que precisam de mais tempo 
para serem bem feitas. Cuidado espe-

cial ao pressionar os outros. São ótimos dias se tem 
uma viagem agendada ou se vai a um curso ou evento. 
São dias extremamente produtivos no trabalho.

TOURO - São dias produtivos e positivos 
se você souber fazer tudo com cautela e 
atenção, taurino. Você pode ter resultados 
que esperava há algum tempo, mas pode 
ter algum contratempo envolvendo suas 
relações. Tente respirar fundo e não espere 

demais das pessoas. Faça sua parte e confie mais no fluxo da 
vida. Organize-se melhor.

GÊMEOS - São dias maravilhosos para 
você, geminiano. Aproveite para tocar seus 
projetos e colocar energia em tudo que pre-
cisa crescer. Pode começar coisas novas ou 
aprofundar o que já está em andamento. Mas 

lembre-se de colocar os pés no chão para não criar altas expec-
tativas antes da hora. Sua vida está fluindo, aproveite!

CÂNCER - Seu céu está favorável e vale 
a pena aproveitar, canceriano. São óti-
mos dias para se organizar melhor, seja 
nas coisas profissionais ou materiais, nas 
questões mais práticas da vida, ou em 
suas emoções e relações. É um bom mo-

mento para cuidar melhor de você mesmo e dar atenção 
especial à sua saúde. Dias de certezas.

LEÃO - É uma ótima semana para você, 
leonino, com definições importantes e 
oportunidades. Algumas portas se abrem 
e você deve aproveitar cada chance 
que o universo oferecer. Dias de mais 
felicidade, de otimismo e sorte. Um ótimo 

momento para organizar coisas práticas e para encontros 
pessoais ou afetivos.

VIRGEM - É uma semana mais feliz, vir-
giniano, com tudo fluindo e funcionando 
bem, do jeito que você gosta. Tente focar 
nas coisas mais importantes e aproveitar 
todo esse universo conspirando a seu fa-
vor. Só é bom não criar expectativas de-

mais em suas relações. Tente confiar que está tudo certo, 
mas que cada um tem seu ritmo. 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - São dias mais intensos, libriano, 
cheios de acontecimentos importantes. Algu-
mas turbulências podem deixar você mais inse-
guro, especialmente por conta do risco de im-
previstos, contratempos e surpresas não muito 
agradáveis em suas relações. Tente focar nas 

coisas mais práticas, porque essas prometem resultados!

CAPRICÓRNIO - É uma semana 
super produtiva, capricorniano, 
boa para planejar a vida e resol-
ver coisas, sejam elas passadas, 
presentes ou futuras. Bom mo-
mento para pensar em cursos e 

viagens, para resolver questões internas e para 
encontrar amigos. Não ligue se nem todo mun-
do concorda com o que você pensa. Tome um 
tempo para si mesmo.

AQUÁRIO - É uma boa semana 
para as amizades e a comunicação, 
aquariano. Você está com energia 
extra e vale a pena aproveitar es-
ses dias em conversas e definições 
dos assuntos mais importantes de 

sua vida. Um bom momento para os assuntos pro-
fissionais, apesar de uma ou outra coisa não saírem 
exatamente como você havia planejado.

PEIXES - A semana é bem positi-
va para os assuntos de trabalho, 
pisciano, com algumas respostas 
e acontecimentos que podem sur-
preender positivamente. Um bom 
momento para planejar suas fé-

rias e também para pensar em como aperfeiçoar 
seus conhecimentos, o que indica um bom período 
para começar um curso, por exemplo. 

ESCORPIÃO - É um ótimo momento para cuidar 
mais de você, escorpiano. Vale cuidar do visual, 
da imagem, do corpo, da saúde. você está num 
momento mais feliz e cheio de energia e deve 
aproveitar bem essa fase. Cuidado com a ansie-
dade, com as expectativas exageradas e com o 

risco de agir por impulso. Não pressione demais os outros.

SAGITÁRIO - Muitos holofotes apontados para 
você, sagitariano! Aproveite essa fase de mais 
visibilidade para mostrar seu melhor. Uma boa 
semana para cuidar do corpo e da sua ima-
gem, e para tocar seus melhores projetos. 

Dias especialmente positivos nos assuntos profissionais. No 
amor, cuidado com amores do passado, não se iluda.

VARIEDADES

(semana entre 18/09 e 25/09)
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Municípios do Litoral levantam temas de destaque para 
apresentar na Assembleia da Famurs

REGIÃO 

Prefeito de Três Cachoeiras prestigia atividades 
alusivas aos Festejos Farroupilhas

Na tarde de terça (18) o Pre-
feito de Três Cachoeiras, Flávio 
'Ratinho' Lipert, visitou o CRAS 
(Centro de Referência de Assis-
tência Social) onde os alunos 
e servidores, juntamente com 
a Secretária Municipal Cami-
la Rosa fizerem uma tarde de 
comemoração a Revolução 
Farroupilha. O Prefeito Flávio 
parabenizou a iniciativa da Se-
cretaria de Assistência Social, 
e disse que ficou feliz em estar 
no meio dessas crianças que 
precisam tanto de nosso cari-
nho.
Já na quarta-feira (19) o Prefei-
to acompanhou os alunos das 
Escolas Estaduais e Municipais 
de Três Cachoeiras, que esta-
vam visitando o CTG Tauras 
da Tradição (foto) . Os alunos 
aprenderam a fazer chimarrão, 

charque e também receberam 
orientações sobre as indumen-
tária do gaúcho. Ratinho disse 
que as atividades que foram re-

alizadas são de extrema impor-
tância, "para que nossas crian-
ças aprendam desde pequeno 
a valorizar a nossa tradição".

Dom Pedro de Alcântara tem a melhor avaliação no 
PMAQ entre os municípios do Litoral Norte

O PMAQ (Programa Nacional de 
Melhoria do Acesso da Qualidade 
da Atenção Básica) é um progra-
ma nacional criado em 2011, com 
o objetivo de incentivar os gesto-
res municipais a melhorarem a 
qualidade dos serviços de saúde 
oferecidos aos cidadãos - priori-
zando os cuidados preventivos na 
área, tirando o foco de que saúde 
se faz apenas com atendimento 
hospitalar.  E os resultados da 
avaliação foram publicados pelo 
Governo do Estado do RS recen-
temente - sendo que o município 
de Dom Pedro de Alcântara teve a 
melhor avaliação entre os municí-
pios do Litoral Norte.
O programa é analisado por pes-
quisadores de pós-graduação da  
UFPel (Universidade Federal de 
Pelotas) e UFRGS (Universidade 
Federal do RS). São observados 
no PMAQ três itens: autoava-
liação da equipe, avaliação dos 
indicadores do município e, prin-
cipalmente, a avaliação externa 
realizada pelos próprios pesqui-
sadores (que representa 70% da 
nota final). E após feita a mensu-
ração desses três itens, a equipe 
de saúde de cada município pode 

ser classificada  em 5 padrões de 
qualidade: ruim, regular, bom, 
muito bom e excelente - sendo 
que a classificação final do muni-
cípio definirá a o valor mensal a 
ser repassado da União ao muni-
cípio para a área da saúde (refe-
rente ao PMAQ).
"Nas duas avaliações anteriores, 
realizadas nos anos de 2012 e 
2015, Dom Pedro de Alcântara al-
cançou a classificação 'regular' no 
PMAQ , e com isso recebia uma 
verba mensal de R$2,2 mil refe-
rente ao programa. Desde o ano 
passado (2017) viemos traçando 
estratégias para melhorar o aten-
dimento de saúde no município, 
buscando também melhorar a 
avaliação neste programa. E em 

maio de 2018, fomos avaliados 
pelos pesquisadores novamente, 
mas desta vez alcançamos a clas-
sificação 'Muito Bom', e com isso 
a verba mensal recebida a par-
tir do programa passou a ser de 
R$10,5 mil. Ficamos felizes em re-
latar esta conquista, que é da po-
pulação também e reverterá em 
investimentos para a área da saú-
de de Dom Pedro de Alcântara", 
relata Fabiana Schwanck, secre-
tária de Saúde do município. Ela 
ressalta, ainda, que Dom Pedro 
de Alcântara foi a única equipe de 
saúde do litoral a alcançar a clas-
sificação 'muito bom' no PMAQ, 
enquanto as outras equipes os-
cilaram entre as classificações 
'ruim', 'regular' e 'bom'.

Por Rose Scherer
( Jornalista - AMLINORTE)

O aumento de repasses financeiros para 
a área da saúde no Litoral Norte é um dos 
temas que será levado pelos prefeitos da re-
gião na próxima Assembleia da Famurs, que 
acontecerá na próxima terça-feira, dia 25 de 
setembro de 2018. O assunto foi debatido 
na última sexta-feira, dia 14 de setembro, 
em Assembleia Geral da Amlinorte (Associa-
ção dos Municípios do Litoral Norte) e Con-
sórcio Pùblico Amlinorte, que contou com a 
presença de prefeitos, vice-prefeitos e re-
presentantes indicados dos municípios. De 
acordo com o presidente da entidade, pre-

feito Amauri Magnus Germano, de Capão da 
Canoa, os municípios não conseguem mais 
arcar com as despesas na área da saúde, 
principalmente na alta temporada, quando 
o público na região multiplica.

Esse assunto aliado ao da judicialização 
na saúde, gerado pelos bloqueios judiciais 
nas contas dos municípios para pagamen-
to de medicações, que compromete o 
orçamento público e gera situações preo-
cupantes na prestação de contas, também 
será levado para a reunião na Federação do 
Estado. O Objetivo desse encontro estadual 
será debater junto com as demais associa-
ções os principais problemas no Estado, a 
fim de criar uma pauta única que contemple 

as principais reivindicações de cada região. 
“Essa discussão é muito importante para 
a nossa região, assim como a questão da 
segurança pública e dos investimentos em 
infra-estrutura, que precisamos estar cons-
tantemente cobrando das esferas estadual 
e federal para termos avanços”, destacou o 
presidente.

Outro tema que também foi debatido 
na assembleia da Amlinorte diz respeito a 
situação da pesca do Bagre no litoral que 
está proibida, em que a associação deverá 
provocar uma reunião com o Estado para 
solicitar um novo estudo sobre essa proi-
bição. Os prefeitos também decidiram dar 
andamento a um novo processo licitató-

rio para a destinação dos resíduos sólidos, 
através do Consórcio Público Amlinorte. A 
ideia é desenvolver um edital para a região 
semelhante ao elaborado pelo município de 
Torres, recentemente realizado com sucesso 
e que está sendo recomendado pelo TCE.

O CP Amlinorte também deverá continu-

ar as pesquisas a respeito de novas tecnolo-
gias voltadas a usinas de resíduos sólidos, a 
partir de soluções bem sucedidas no Brasil e 
no Exterior, uma vez que a legislação brasi-
leira determina o fim dos aterros sanitários. 
O assunto ainda será tema de debate nas 
assembleias dos prefeitos.

Após adiamento por mau tempo, torneio de apresentação do 
Municipal de Dom Pedro de Alcântara será no domingo (23)

O Torneio Início - taça Natalício 
Evaldt Raupp - que ocorreria 
no domingo (16) acabou sendo 
adiado em decorrência do mau 
tempo. O torneio funcionará 
como apresentação do Muni-
cipal de Futebol de Dom Pedro 
de Alcântara , envolvendo os 5 
times que disputarão do campe-
onato. Mas na manhã de 16 de 
setembro, com a previsão de que 
o tempo seguiria instável (preju-
dicando as partidas e a presença 
do público) - foi decidido pelo 
adiamento, em consenso com a 
diretoria dos times que disputam 
o municipal.
Com isso, a rodada ocorrerá no 
próximo domingo (23) a partir das 
14 horas, no Estádio do Caldeirão 
(comunidade de Canto dos Hilá-
rios). No jogo inicial, o Esporte 
Clube Cruz Vermelha inaugura seu 

estádio contra o Mata Boi. 
No torneio de início - que ocorre 
em formato de apresentação dos 
times, com jogos de 30 minutos -  
as 5 equipes do torneio jogarão en-
tre si, sendo que a campeã já leva 1 
ponto pro Campeonato Municipal. 
A competição contará com a par-

ticipação de cinco equipes: Espor-
te Clube Cruz Vermelha, Esporte 
Clube Floresta, Futebol Clube Ho-
rizonte, Esporte Clube Mata Boi e 
Grêmio Esportivo Gaúcho.O Cam-
peonato Municipal de Futebol de 
Dom Pedro de Alcântara este ano 
homenageia Airton Magnus da Luz.

Estudantes visitam CTG Tauras da Tradição
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Assinado o contrato para execução da pavimentação asfáltica da 
Avenida Interpraias de Arroio do Sal

ARROIO DO SAL

Na tarde de 12 de setembro, o 
Prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão) assinou o con-
trato com a empresa Dalfovo Cons-
trutora LTDA, para a realização da 
obra de pavimentação asfáltica da 
Avenida Interpraias do município. 
Esta pavimentação é decorrente 
de um convênio com o DAER (De-
partamento Autônomo de Estra-
das de Rodagem) e possui área 
total de 20.369,21m², a um custo 
de R$1,2 milhão.

Estiveram presentes na assina-
tura do contrato, o Secretário de 
Planejamento, Sérgio Dias e o re-
presentante da empresa Dalfovo, 
Jorge René Palombo Rodriguez.

Na Interpraias Sul, será no tre-
cho compreendido entre a Avenida 
Assis Brasil até o Arroio do Balneá-
rio Figueirinha; já na Interpraias 
Norte, as obras compreendem o 
trecho entre o Balneário São Pedro 
até o Balneário Jardim Olivia.

Balneário Rondinha está 
em obras

Além disso, foram iniciadas 
na última semana as obras no 
Balneário Rondinha, em Arroio 
do Sal. As obras abrangem a 
revitalização da instalação elé-
trica, substituição de postes e 
recapeamento asfáltico do tre-
cho compreendido entre a Rua 
Santos Salvador de Mello até a 
beira-mar.

Secretaria de Educação promove 
palestra de prevenção às drogas

ARROIO DO SAL - No dia 10 
de agosto, a Secretaria de Edu-
cação de Arroio do Sal, em par-
ceria com a DENARC (Divisão 
Estadual de Narcóticos) reali-
zou palestras sobre prevenção 
às drogas nas dependências do 
SAAS. As palestras ocorreram 
nos três turnos do dia 10, para 
turmas de todas as escolas do 
município e foram ministradas 
pelas escrivãs da Polícia Civil 
Bruna Alves e Victoria Debus.

Esta atividade faz parte do 
programa 'Papo de Responsa', 
desenvolvido pela Polícia Civil 
do Rio Grande do Sul desde 
2016. Os representantes da 
polícia  atuam junto às esco-
las de ensino fundamental e 
médio, sejam elas públicas ou 

privadas, na promoção de um 
diálogo descontraído sobre 
prevenção às drogas e todas 
as consequências advindas do 
tráfico e consumo. Outros as-
suntos de interesse do público 
focado podem ser tratados em 

razão dos laços de interação 
que são formados a partir da 
aproximação social, tais como 
Bullying, violência, o papel do 
policial na sociedade, o ato 
infracional e seus desdobra-
mentos.

Câmara de Vereadores disponibiliza 
recursos para aquisição de viatura 

para a Brigada Militar
Na tarde de segunda-fei-

ra, 17 de setembro, o Pre-
feito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão) 
assinou a autorização para 
que sejam utilizados R$ 62 
mil dos recursos do Poder 
Legislativo de Arroio do Sal. 

A disponibilização da 
verba foi encaminhada pelo 
Presidente Jean Michel Sil-
va Rocha, para aquisição de 
um veículo para a Brigada 
Militar do município. O ob-

jetivo é que a viatura vise 
contribuir com as políticas 

de segurança pública do 
Município.

Reunião com Secretários da 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde ocorre em Arroio do Sal

No dia 13 de setembro, 
a Secretaria de Saúde de 
Arroio do Sal promoveu - 
na Câmara de Vereadores 
do município - a reunião da 
CIR (Comissão Intergesto-
res Regional) Belas Praias 
- que contou com a parti-
cipação de diversos secre-
tários de Saúde do Litoral 
Norte. Durante a manhã de 
debates, foram abordados 
assuntos como: Educação 

Permanente em Saúde, 
mapeamento dos proble-
mas da força de trabalho 
do SUS. Atenção à saúde 
da mulher: organizando o 
fluxo para o pré-natal de 
alto risco no AGAR; Oftal-
mologia em Santo Antônio 
da Patrulha;

A implantação do Siste-
ma de Informação em Vi-
gilância Sanitária (SIVISA) 
nos municípios da região 

também foi abordada,  as-
sim como transporte de 
até  200km com ambulân-
cia medicalizada; Endosco-
pia, colonoscopia e demais 
assuntos referentes à saú-
de.

Os Secretários de Saúde 
de diversos municípios da 
região também puderam 
contar com uma apresen-
tação sobre Planificação da 
Atenção à Saúde.

Médica do Pronto Atendimento 
24H de Arroio do Sal recebe prêmio

A Dra. Vanessa, médica do 
Pronto Atendimento 24 horas 
de Arroio do Sal, recebeu o 
'Prêmio Profissional Nota 10 
Rio Grande do Sul'. O evento 
de premiação ocorrerá no dia 
28 de setembro, no Clube do 
Comércio, em Porto Alegre.

O Prêmio destaca profis-
sionais liberais de marcante 
atuação no Rio Grande do 
Sul, valorizando o trabalho 
dedicado dos profissionais de 

diversas áreas e conta com 
a coordenação do jornalista 

Saul Junior, da Lester Comu-
nicação e Eventos.

Governo de Arroio do Sal esclarece sobre a 
pavimentação nos trechos das Escolas Aracy 

Gomes Valim e Governador Leonel Brizola
Em resposta aos contri-

buintes que reclamam  dos 
acessos às escolas Aracy Go-
mes Valim e Governador Le-
onel Brizola, a Secretaria de 
Planejamento de Arroio do 
Sal explica que o Município 
fica parcialmente impedido 
de realizar pavimentação 
no trecho da Escola Aracy 
por se tratar de loteamento 
privado - anterior a 1979 - 
somente podendo executar 
tal benfeitoria mediante a 
Lei de Contribuição de Me-

lhoria nº 2.543/2018.O tre-
cho da Escola Leonel é ainda 
mais complexo, por conta 
de o loteamento ser poste-
rior a 1979, onde o loteador 
é obrigado a executar a ben-
feitoria.

Sendo assim, o permiti-
do, por Lei, ao Município, 
no trecho da Escola Leonel, 
é a execução de manuten-
ção do trecho. No trecho 
da Aracy, o permitido é 
aprovar Lei de Contribui-
ção de Melhoria, o que já 

fora feito este ano: Lei nº 
2.543/2018. A melhoria 
deverá fazer parte do or-
çamento de 2019, tendo 
execução no mesmo ano, 
seguindo o mesmo mode-
lo de Contribuição de Me-
lhoria implementado na 
Escola Santos Salvador de 
Mello, no Balneário Atlân-
tico. O não cumprimento 
da legislação por parte da 
Administração implica em 
devolução de valores e im-
probidade administrativa.

Arroio do Sal realizará mais uma etapa 
de Campeonato League of Legends

Nos dias 13 e 14 de 
outubro, durante a Ok-
tobermar de Arroio do Sal, 
ocorrerá mais uma etapa 
de campeonato do jogo 
virtual League of Legends, 
a qual será realizada de 
forma online. As etapas 
serão realizadas durantes 
eventos elaborados pela 

Prefeitura de Arroio do Sal 
e se estenderão até a Festa 
do Pescador de 2019, onde 
ocorrerá a final.

As etapas iniciais terão 
premiação simbólica, po-
rém, só poderão participar 
da grande final na Festa 
do Pescador (na qual a 
premiação ainda está em 

definição), aqueles times 
inscritos anteriormente e 
que acumularam pontua-
ção suficiente para se clas-
sificar. As inscrições podem 
ser realizadas até dia 10 de 
outubro através do site: 
https://arroiodosal.rs.gov.
br/league-of-legends-eta-
pa-zaun. 
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Será realizado na tarde do 
próximo dia 29 de setembro 
(sábado) o 2° Passeio Ciclístico 
de Dom Pedro de Alcântara. A 
saída será na praça do Imigran-
te, às 15h, sendo que haverá 
uma concentração dos ciclistas 
às 14h30 no mesmo local. Qual-
quer pessoa pode participar do 
passeio, que terá inscrições no 
próprio ato do evento. 

O trajeto circulará boa parte 
da cidade, cruzando o Pinheiro, 
seguindo pela Avenida Guilher-
me Cléo Biasi (BRS-9110) até 
retornar a praça do Imigrante. 
No ano passado, cerca de 250 

ciclistas - de todas as idades 
-  prestigiaram o passeio pelo 
município. 

Haverá ainda um concurso 
para eleger a bicicleta mais en-
feitada, sendo que o vencedor 
irá  ganhar um brinde especial. 
Também ocorrerá sorteio entre 
os participantes do evento, in-
cluindo entre os prêmios uma 
bicicleta nova. 

O evento é alusivo ao Dia 
das Crianças (12 de outubro)  - 
sendo que será realizado ante-
cipadamente em decorrência 
das eleições. A realização do 2° 
Passeio Ciclístico é uma inicia-

tiva da Secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo e Desporto de 
Dom Pedro de Alcântara - em 

parceria com as demais secreta-
rias municipais e com apoio do 
SESC/RS. 

REGIÃO

Passeio Ciclístico de Dom Pedro de 
Alcântara acontece no dia 29 de setembro

Turmas para crianças, 
adolescentes, jovens e adultos, 

do nível básico ao avançado.

Senac. Educação profissional mudando vidas.

#soltealíngua
 /senactorres    @senacrs    @senac_rs

Senac Torres
Av. General Osório, 146 

Fone: (51) 3626.4908

www.senacrs.com.br/torres

Na tarde do dia 13 de setem-
bro, a Secretaria de Assistência 
e Inclusão Social de Arroio do 
Sal, coordenada pela Secretá-
ria Ana Paula Strege, realizou 
um evento alusivo à Semana 
da Pessoa com Deficiência. O 
evento ocorreu na Associação 
Comunitária da Terceira Idade 
Voz da Experiência – ACTIVE, 
com apoio da sua Coordenado-
ra de Acessibilidade e Inclusão, 
Karine Salvador e do COMDAH 
– Conselho Municipal das Pes-
soas com Deficiência e Altas 
Habilidades, representado por 
Jane Pereira Cardoso.

A programação contou com 
a presença dos alunos com 
deficiência da rede escolar 
municipal, professores de AEE 
(Atendimento de Educação 
Especializada), APAE de Três 
Cachoeiras, apresentações das 
APAE de Terra de Areia; palestra 
com o cadeirante e único repre-
sentante do Litoral Norte no es-
porte bocha para cadeirantes, 
Patrique Cipriano; palestra com 
a atleta paralímpica de natação 
e ganhadora de vinte e cinco 
medalhas de ouro, em um ano, 
Larissa Rodrigues. Ambos con-

taram um pouco de suas histó-
rias de vida, vivências, desafios 
enfrentados e superações.

No evento, também foi 
anunciado, que está em fase 
de elaboração o PROJETO DE 
PARADESPORTO, na modalida-
de do ATLETISMO em Arroio do 
Sal, para alunos e pessoas com 
deficiência do Município, que 
queiram participar do esporte 
como lazer, entretenimento ou 
à nível de competição. Interes-
sados podem fazer contato na 
Secretaria de Assistência e In-
clusão Social com a Karine ou 
com Professor Élton Dias nas 
escolas.

Após houve uma confrater-
nização entre os participantes 
com muita música e diversão.

Profissionais da secretaria 
realizam capacitação

Além deste evento, nos dias 
12 e 13 de setembro, no Turis 
Hotel, em Areais Brancas, a 
Secretaria de Assistência e In-
clusão Social de Arroio do Sal 
realizou ainda uma capacita-
ção sobre Políticas Públicas do 
Sistema Único de Assistência 
Social. O curso foi ministrado 
pelas consultoras em políticas 
sociais, Miriam Terezinha Nora 

e Maria Cecília Broering Groff.
Durantes os dois dias foram 

abordados temas como atribui-
ções do CMAS e o papel do Con-
trole Social, do Conselho Tutelar 
e a importância da intersetoria-
lidade; Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) X Pro-
teção e Atendimento Integral a 
Família (PAIF); SCFV: Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos; Diagnóstico Socio-
assistencial; Plano de Ação da 
Assistência Social e a Vigilância 
Socioassistencial, além de uma 
trajetória histórica, através de 
linha do tempo, da assistência 
social.

Evento alusivo à Semana da Pessoa com 
Deficiência realizado em Arroio do Sal

Na agradável tarde da 
quinta-feira (6), mais de tre-
zentos alunos do pré ao oita-
vo ano, do Instituto Estadual 

de Educação Maria Angelina 
Maggi, assistiram ao Projeto 
Cultural Acqua Lokos na sua 
Escola. A iniciativa tem como 

objetivo ampliar o acesso à 
cultura para crianças e ado-
lescentes de escolas das re-
des pública e privada, através 
de ações socioculturais que 
instiguem uma reflexão sobre 
questões sociais relevantes.

De acordo com a professo-
ra da escola, Patrícia Scheffer, 
este produto cultural é muito 
importante para formação 
dos alunos. "Por estarmos no 
interior dificilmente temos 
a chance de assistir a uma 
peça de teatro, esta atividade 
auxilia de forma objetiva na 
formação de crianças e ado-

lescentes", relata.
Neste segundo ano de 

realização o diálogo com o 
público é feito através do es-
petáculo musical, “Um Jardim 
nas Estrelas”, que apresenta o 
tema: Bullying e as Relações 
Interpessoais - o respeito e 
olhar sobre o outro.

O Acqua Lokos na sua Es-
cola fornece aos educadores 
uma ferramenta transversal 
de aprendizagem muito útil 
para o estudo em sala de 
aula. Mais de 20 mil alunos já 
assistiram essa edição do es-
petáculo.

Sociedade Recreativa Três Cachoeiras recebeu 
apresentação do Projeto Cultural Acqua Lokos na sua Escola

Imagem do 1° Passeio Ciclístico, realizado no ano passado 
em Dom Pedro de Alcântara
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DIA MUNDIAL DE LIMPEZA DE RIOS E PRAIAS
Voluntários recolhem quase 50 quilos de lixo na Praia da Guarita

Abraço simbólico, Limpeza de praia e catalogação
Após o abraço simbólico da Praia 

da Guarita, em torno da imagem es-
culpida na areia pelo artista local Pau-
lo França, os cerca de 100 voluntários 
recolheram e classificaram 5.173 
itens, totalizando 49,2 quilos de lixo 
em um trecho de cerca de 400 metros 
da Praia da Guarita e de Itapeva. Os 
cinco itens mais encontrados foram 
pedaços de plástico (1.489), bitucas 

de cigarro (1.020), embalagens de ali-
mento (608), pedaços de vidro (279) e 
canudinhos (218). Os principais itens 
coletados esse ano são muito seme-
lhantes aos encontrados nas edições 
anteriores.... mas itens curiosos tam-
bém foram encontrados, tais como 
bola de golfe e até um pedaço de uma 
urna mortuária (que ainda exibia o 
nome da pessoa falecida).

Os dados coletados pelos volun-
tários serão integrados às estatísticas 
mundiais compiladas pela Ocean Con-
servancy. “Porém, mais do que isso, 
queremos que as pessoas reflitam 
sobre seus padrões de consumo para 
diminuir o impacto sobre o meio am-
biente”, observa a professora Daiana 
Maffessoni, coordenadora do projeto 
pela Uergs. O evento desse ano foi 

ainda dedicado ao fotógrafo Rodrigo 
Baleia, um grande parceiro do evento 
que faleceu no início de 2018.

O Dia Mundial de Limpeza de Rios 

e Praias acontece anualmente em 
mais de 100 países e representa hoje 
o maior evento voluntário voltado à 
conservação marinha no mundo.

Por redação A FOLHA

Ocorrendo desde 2014 em Tor-
res,  a quinta edição do Dia  Mundial 
de Limpeza de Rios e Praias (DMLRP) 
foi realizado na manhã de domingo, 
na Praia da Guarita. Como de costu-
me, foi uma ocasião onde voluntários 
reuniram-se e mostraram seu com-
prometimento com a preservação 
do meio ambiente local, reforçando 

ainda a batalha contra o uso indiscri-
minado do plástico e o consumismo 
irresponsável. O evento foi organi-
zado pelo Projeto Praia Limpa Torres 
(vinculado à Associação dos Surfistas 
de Torres) e pelo Grupo de Estudos de 
Mamíferos Aquáticos do Rio Grande 
do Sul (Gemars), em parceria com a 
Universidade Estadual do Rio Grande 
do Sul (Uergs). O Greenpeace de Por-
to Alegre também marcou presença 

no evento.
O manhã na qual o evento ocor-

reria começou com clima instável e 
dúvidas se o tempo ajudaria na rea-
lização da atividade. Ainda assim, em 
meio a chuva, dezenas de voluntários 
rumaram até o Parque da Guarita, 
mas logo depois o tempo decidiu aju-
dar os protetores do meio ambiente, 
o sol abriu e as atividades do DMLRP 
puderam ser realizadas normalmente. 

Tradicional abraço simbólico em prol da preservação do Meio Ambi-
ente (foto por Dhu Rincão Sul)

Batalha contra uso indiscriminado do plástico
As fontes de poluição apresentam um 

padrão que pode e precisa ser revertido. 
“A ideia do evento não é simplesmente 
limpar as praias e rios, mas despertar a 
atenção das pessoas para esse crescente 
problema mundial e incentivá-las a bus-
car soluções em nível local”, destacou o 

professor da Universidade Estadual do RS 
e presidente do Gemars, Paulo Henrique 
Ott, ao jornal Correio do Povo.

O empresário e coordenador do Proje-
to Praia Limpa, Alexis Sanson, explica que, 
nos anos anteriores, a proposta da ação 
era discutir sobre a reciclagem dos mate-

riais. Hoje, o objetivo é outro: repensar a 
utilização de certos materiais, principal-
mente do plástico."O plástico é o grande 
vilão. São pedaços de embalagens, tampi-
nhas, canudos. No final da alta tempora-
da, esse tipo de lixo prolifera na beira do 
mar", ressaltou Alexis ao jornal Zero Hora

O evento desse ano foi marcado pela 
proposta de impacto zero na geração de 
resíduo. Para tanto, foram utilizadas gar-
rafas plásticas de 10 litros no lugar de 
sacos de lixo para coleta dos materiais e 
luvas de algodão em substituição às luvas 
de látex. Foi ainda solicitado que os par-

ticipantes levassem sua própria caneca 
para o consumo de água, sendo que co-
pos de papel também estavam disponí-
veis. “Queremos que o evento cada vez 
mais esteja de acordo com a mensagem 
que estamos querendo passar”, enfatiza 
Ott. 

Atitude que inspira
E a atitude do Dia Mundial de Limpe-

za de Rios e Praias (DMLRP), de limpeza 
voluntária de nossa orla - ação que é or-
ganizada e replicada há anos, quase que 
mensalmente em Torres, pelo Projeto 
Praia Limpa - acaba inspirando outras 
pessoas a se engajarem em prol da pre-
servação do Meio Ambiente. Uma dessa 
pessoas engajadas é a empresária Teresa, 
que nos relata um pouco de sua história. 

"Nesta edição Dia Mundial de Limpeza 
de Rios e Praias ,não consegui chegar á 
tempo de Contribuir com a coleta. Che-
guei quando os voluntários já estavam 
separando  ,catalogando e pesando o 
material recolhido .Mas cheguei á tempo 
de ver aquelas pessoas, homens , mulhe-
res , jovens e crianças envolvidos  em um 
clima de consciência, de que é necessário 
sim cuidar da nossa natureza", ressalta 

Teresa.
Esta foi a terceira vez que Teresa par-

ticipou do DMLRP, sendo que o exemplo 
que é passado no evento acaba seguindo 
em outras ações de sua vida. " Credito á 
campanha  deste Projeto Praia Limpa o 
amadurecimento do meu engajamento 
na causa de proteção do nosso meio am-
biente ,em especial das praias. Faz parte 
do meu dia a dia, caminhar na beira do 

mar e recolher  sacolas plásticos ,garra-
fas pets ,tampinhas (que coleto para a 
campanha Tampinha Legal),brinquedo 
infantis ,cacos de vidro etc...Foi o que eu 
e meu marido fizemos na tarde do do-
mingo (dia 16) ,nas areias da Praia Gran-
de (logo após o evento DMLRP). E não 
estávamos sozinhos.. apesar da tarde 
nublada e ventosa , encontramos  mais 
pessoas tendo a mesma atitude nossa .E 

olha que éramos praticamente só nós na 
praia! Terminamos a nossa limpeza com 
dez quilos dentro de vasilhames .Felizes 
que retiramos da natureza, em duas ho-
ras de caminhada dez quilos de lixo, que 
poderiam ir parar no oceano ,poluindo e 
matando animais", concluiu a engajada 
Teresa.

Com informações de Correio do 
Povo e Zero Hora
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GRANDE LEILÃO DE MAQUINAS, 
CARROS E EQUIPAMENTOS

  (OBS: edital reduzido, verificar na íntegra no site www.vidalleiloes.com.br) 
Dia/Horário: 10:00 horas do dia 11 de outubro de 2018.

Local: Auditório da Prefeitura Municipal, sito, Rua: João Cardoso Rolim, 985 - Centro - Três Cachoeiras

Os bens serão vendidos no estado em que se encontram, sendo dever do AR-
REMATANTE vistoriar os mesmos com antecipação. Todas e quaisquer despesas, 
tais como, reconhecimento de firma, certidões, impostos, taxas, multas, trans-
ferências, inclusive se necessário for, a vistoria veicular nas oficinas autorizadas 
pelo INMETRO, serão pagos exclusivamente pelo ARREMATANTE, inclusive as 
despesas de transferência junto ao DETRAN..Podem participar do Leilão quais-
quer pessoas, físicas ou jurídicas, munidas dos seguintes documentos: Pessoa 
Física (maior de 18 anos): Identidade e CPF; Pessoa Jurídica: CNPJ, acompanhado 
do contrato social, e documentos da pessoa física. Em caso de representante da 
pessoa jurídica, este deverá vir com os mesmos documentos e procuração, com 
firma reconhecida em cartório. No ato da arrematação, esta documentação obri-
gatoriamente deverá ser apresentada. O pagamento será efetuado da seguinte 
forma:Totalmente à vista, logo após o encerramento do Leilão, através e depo-
sito/transferência bancário; ou pagamento de 50% através e deposito/transfe-
rência bancário logo após o término do leilão e o restante no prazo de 48 horas, 
na conta da Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras. Caso o arrematante não 
efetue o pagamento no prazo estipulado, perderá o direito sobre o valor pago de 
entrada, bem como, a comissão do Leiloeiro que é de 10% paga no ato sobre o 
valor total da arrematação.Todo interessado, pode e deve, vistoriar as condições 
específicas de cada lote Os bens estarão à disposição para vistoria no pátio da 
Secretaria de Obras do Município, na Rua José Schaeffer Filho, 1638 - Bairro Santa 
Rita, e prédio da Prefeitura Municipal, nos dias 08 a 10 de outubro de 2018, das 
8h as 11h30min e das 13h30min às 17 horas, bem como no dia do leilão. O edital 
NA ÍNTEGRA está a disposição junto à Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras/
RS, sito à Rua: João Cardoso Rolim, 985, pmtc.patrimonio@terra.com.br e no site 
do Leiloeiro: www.vidalleiloes.com.br ou através dos telefones (51) 3667.1155 
prefeitura ou 51 998058093 Leiloeiro.

LOTE - 07 BEM - BRAÇO VALETADOR MARCA 
IMAP MODELO BR-6 N° SÉRIE 2267413 COM CA-

ÇAMBA STANDARD, ANO 12/2013 PESO 780 KG NS 
2267413;

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 4.000,00

LOTE - 20 BEM - MONOBLOCO CARROÇÃO 
AGRICOLA MARCA IBL 4T;

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 800,00

LOTE - 16 BEM - ONIBUS ESCOLAR RURAL MODELO 
VE-03, DIESEL, MARCA INDUSCAR COM CADEIA DE 

RODAS, MODELO FOX SUPER, NA COR AMARELA, ANO 
2010, CAP. 44 PASSAGEIROS ATÉ 66 ALUNOS SENTADOS, 
CHASSI Nº 953288W9ARO45853, PLACAS IRC 3241 

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 30.000,00

LOTE - 09 BEM - ONIBUS DE TURISMO SCANIA 
K112 T33 S ANO/MODELO: 1989PLACAS GKO 6138; 
RENAVAM: 247138843; MOTOR: 3165796 CHASSI: 

9BSKT6X2BK3457555- SUCATA INSERVIVEL; 
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 5.000,00

LOTE - 08 BEM - PULVERIZADOR DE BARRAS PJ-402, 
10 METROS C/ DUPLA FILTRAGEM MARCA JACTO. 

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 2.000,00

LOTE - 11 BEM - VEÍCULO PARATI, MARCA 
VOLKSWAGEN, MODELO 1.6 103CV, COMBUSTÍVEL 
ÁLCOOL/GASOLINA, ANO 2007 MODELO 2008. COR 

VERMELHA. (TEM QUE FAZER O MOTOR)
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 4.000,00

LOTE - 02 BEM - RETROESCAVADEIRA RANDOM 
MODELO RK 4060B, ANO 2008, TRAÇÃO 4 X 2, 

MOTOR MWM ASPIRADO C/ 82 HP N° E1N148507, 
TRANSMISSÃO E EIXOS CARRARO, CABINE FECHA-

DA, CONCHA 30" COM PNEUS DIANTEIROS 10,5/65 
X 16, PNEUS TRASEIROS 19,5 X 24, AR CONDICIO-
NADO, CHASSI N° 8A406BMC2W1142 PLACAS IPD 

8582LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 26.000,00

LOTE - 01 BEM - RETROESCAVADEIRA RANDOM 
MODELO RK 406 B, ANO 2008, TRAÇÃO 4 X 2, 

MOTOR MWM ASPIRADO C/ 82 HP N° E1N149512, 
TRANSMISSÃO E EIXOS CARRARO, CABINE FECHA-

DA, CONCHA 30" COM PNEUS DIANTEIROS 10,5/65 
X 16, PNEUS TRASEIROS 19,5 X 24, AR CONDICIO-
NADO, CHASSI N° 8A406BMC2W1153 PLACAS IPD 

8650;(NECESSITA DE REPAROS)
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 15.000,00

LOTE - 03 BEM - RETROESCAVADEIRA RANDON 
RD406, TRAÇÃO4 X 4, CABINE ABERTA COM TETO 

DE CHAPA PAC 2 ANO 2012 8582
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 35.000,00

LOTE - 19 BEM - ROÇADEIRA RHA N° 890100940 
ANO E MODELO 2011(05.04.07.03)

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 2.800,00

LOTE - 10 BEM - FURGÃO SPRINTER313 D B51K2, 
20 LUGARES, MB PARA TRANSPORTEDE PASSA-
GEIROS, ANO 2011, MODELO 2011, DIESEL, COR 

BRANCO, CHASSIS 8AC904663BE047002, PTB 3680, 
RENAVAM 412235, POTENCIA 129 CV, PLACAS IRW 

3603 C/ CLIMATIZADOR;
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  -R$ 30.000,00

LOTE - 12 BEM - . VEÍCULO SPIN 1.8 LTZ - MAR-
CA CHEVROLET - COR BRANCO SUMMIT- ANO FAB. 
2013, MOD. 2014, BICOMBUSTIVEL- CHASSI 9BG-

JC75Z0EB206729 - COD. RENAVAN:104644 - MOTOR 
CPA048281, OPCIONAIS: R6Z   R9P, PLACAS: IUY 6307; . 

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 31.000,00

LOTE - 04 BEM - TRATOR AGRÍCOLA AGRALE, 
MODELO 5085, ANO/MODELO 2013, 85 CV, TRAÇÃO 

4 X 4, COR CINZA, CODIGO FINAME 156447.2, 
CHASSI N° A1G08AA2AD0005526, MOTOR N° 

B1N484340;
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 30.000,00

LOTE - 05 BEM - TRATOR AGRÍCOLA AGRALE, 
MODELO 575.4, ANO/MODELO 2015, 75 CV, TRA-
ÇÃO 4 X 4, COR VERMELHO, CHASSI N° A1G1AA-

2CF0601195, MOTOR N° B1N490868;
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  -R$ 30.000,00

LOTE - 06 BEM - TRATOR AGRÍCOLA MASSEY 
FERGUSON, MF 283/2RM, ANO/MODELO 2008, 86 CV, 
TRAÇÃO 4 X 2, COR VERMELHO, SÉRIE 283; (PROBLE-

MAS NA CAIXA)
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  -R$ 15.000,00

LOTE - 17 BEM - VEÍCULO ZAFIRA EXPRESSION 
-MARCA CHEVROLET - COR PRETO - ANO FAB. 

2011 - CHASSI 9BGTD75J0CC126021 - COD. RENA-
VAN:154537 - MOTOR NAK008418 PLACAS: ISO6897

LANCE MÍNIMO (INICIAL)  -R$ 18.000,00

LOTE - 13 BEM - VEICULO VECTRA SEDAN ELITE ANO 
2009/2010, COR PRETA PLACAS 217 (ITC 1513), CHASSI 

9BGAC69C0AB232680;
LANCE MÍNIMO (INICIAL)  - R$ 20.000,00

Confira outros itens disponíveis no leilão :
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Equipe torrense conquista 5 Medalhas de Ouro na Final 
do Jogos Escolares do RS

Os atletas do  Projeto Brincar de Cor-
rer # Ascort (Associação dos Corredores 
de Torres) competiram na grande final 
do  Jergs ( jogos Escolares do Rio Gran-
de do Sul ) nos dias 14 e 15 de Setembro 
na UNISINOS. "Nossos atletas torrenses 
e conseguiram grandes resultados, con-
solidando nosso glorioso projeto. Con-
quistamos 5 medalhas de ouro, 2 de 
prata e 1 de bronze, mostrando que se 
tivermos ainda mais apoio e condições, 
podemos ir ainda mais longe. Deixamos 
ainda nosso grande agradecimento a 
Professora Maribel por seu empenho 
sempre " destacou o Treinador Cláudio 
Freitas. 

Os atletas da Ascort representaram 
suas respectivas escolas na mais varia-
das modalidades. Abaixo, seguem os 
resultados.

- PEDRO HENRIQUE - CAMPEÃO 
NOS 1000M (ESCOLA MARCÍLIO DIAS)

- NATÃ NASCIMENTO - CAMPEÃO 
NOS 800M (ESCOLA MARCÍLIO DIAS)

- EDUARDO BANDEIRA - CAMPEÃO 
NOS 3000M (ESCOLA MARCÍLIO DIAS)

- SARAH SANTOS - CAMPEÃ NOS 
400M (ESCOLA MAMPITUBA)

- PEDRO HENRIQUE NASCIMENTO 
-  CAMPEÃO NOS 200M E  PRATA NOS 
100M (ESCOLA MARCÍLIO DIAS)

- GABRIEL BORTOLON - MEDALHA 
DE BRONZE NOS 75M (ESCOLA MUNI-
CIPAL MANOEL FERREIRA)

- HENRY, HALYSON, PEDRO, EDUAR-
DO E NATÃ - MEDALHA DE PRATA NOS 
4X100M (ESCOLA MARCÍLIO DIAS)

PATROCÍNIO MASTER Torres Calça-
dos  / Restaurante Cantinho do Pesca-

dor / CFC Torres RS / Construtora Monte 
Bello  /  Pompeu Materiais Construções e 
Serviços  / Nossa Casa Imobiliária  / RMS 
Telecom / Laboratório Da Rocha  / Over 
Bike  / Lavanderia Lavex Clean/ Imobi-
liária Lummertz  / Klein Bicicletas / J3 
Construções&Incorporação /  COMDICA 
/ SOSSEG /

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica Quiro-
praxia / Welle Fisioterapia /  Academia 
Kirra Capesca / Clinica Praia Grande  / 
Massoterapeuta Dirlene Girelli/ Proforma 
Fisioterapia  / Longe Vitá – Saúde e Estéti-
ca/ Vitor Luiz Job dos Santos  / JP Soluções 
Tecnológicas / Nutricionista Isadora Azam-
buja Psicólogo - APOIOS: Águia Contabi-
lidade  / Papelaria Atlântica  / Bio Phar-
ma  / SESC Torres – RS  /  Studio Fitness 
/ Academia Corpus Fitness / Clezar Junior 

Engenharia e Construções  / Novo Lar Imo-
biliária  / Brasília Grill  / Kaliptus Pizzaria  / 
Sinto e Cepento /  Protelim Piscinas Torres  

/ Co2 Grupo de Corrida  /  Grupo Bem Es-
tar de Corrida /  Frederico Maciel / STAN 
LIMP / Jornal A FOLHA Torres

Athb sediará campeonato 
gaúcho de handebol neste 
final de semana

Neste final de semana, no ginásio 
da Ulbra Torres, a ATHB (Associação 
Torrense de Handebol)  sediará a se-
gunda etapa do Campeonato Gaúcho 
de Handebol Mirim Feminino. Os jo-
gos ocorrem no no sábado (22/09) e 
domingo (23/09_.

A primeira etapa ocorreu  em Ca-
pão da Canoa, e agora esta segunda 

etapa será para garantir vaga para as 
semifinais da competição. "Obrigada 
a todos os patrocinadores que aju-
dam o clube a tornar este evento e a 
participação das meninas uma reali-
dade: CASA SÃO PAULO; D&Z URBANI-
ZADORA; REDE DE POSTOS PRIMEIRO; 
TORRES CALÇADOS", ressalta a asses-
soria da ATHB Meninas - na foto com os patrocinadores da Casa São Paulo e D&Z Urbaniza

Bons resultados da Ascort na Meia 
Maratona de Criciúma (SC)

Os atletas da Ascort (Associação 
dos Corredores de Torres) participa-
ram no dia 16 de Setembro da com-
petitiva Meia Maratona de Criciúma 
(SC), prova que teve percursos de 
5km, 10km e 21km - e premiação em 
dinheiro para os primeiros colocados. 
O grande destaque foi Eduardo Ban-
deira que venceu os 5km -  atleta este 
que, no dia anterior (sábado, 15) tinha 

se sagrado Bicampeão dos Jogos Esco-
lares do Rio Grande do Sul. 

Houveram outros atletas que che-
garam bem na classificação geral re-
presentando Torres (Abaixo seguem 
os resultados). Agora as atenções se 
voltam para eventuais competições de 
corrida de rua.

5KM MASCULINO -  Campeão Edu-

ardo Bandeira; 3° Lugar Natã Nasci-
mento

5KM FEMININO - Vice Campeão 
Érica Shardosim

10KM MASCULINO - Vice Campeão 
José Daniel; 4° Lugar Marcos André

21KM MASCULINO - 4° Lugar Os-
valdo

21KM FEMININO - Vice Campeã 
Carolina Conceição 

Vitória difícil do master do Torrense  em casa
 Jogando no estádio do Riachão, em 

Torres, no último sábado (dia 15/09), o 
master do Torrense venceu a forte equi-
pe do Esportivo de Araranguá, pelo pla-
car de 3 x 0. Os gols foram marcados por 
Jessé (1) e Cristiano (2). "Quero parabe-
nizar os atletas do Torrense pelo ótimo 
desempenho em campo. Alguns desta-
ques do jogo, sem desmerecer os de-
mais: Maicon com defesas importantes, 
zagueiro Clóvis perfeito nos desarmes, 
zagueiro Jessé eficiente na marcação 
alem do golaço que fez. Também des-
taque para o bom retorno do Maiqui-
nho, o  desempenho de Nivaldo e para 
o artilheiro Cristiano, com 2 belos gols", 
ressalta o técnico Adroaldo Lummertz 

O master do Torrense entrou com 

a seguinte equipe: Maicon no gol; Ro-
bledo e Édio nas laterais; Clóvis e Jessé 
na zaga; Marcelo e Cristiano de volan-
tes; Nivaldo e Jander meias; Danilo e 
Maicon de atacantes. Entraram ainda 

no decorrer da partida os seguintes 
atletas: Ezequiel; Rafinha. O próximo 
jogo do Alviverde será em casa contra 
a equipe do Entre Amigos de Osório, no 
dia 22/09.

Inscrições abertas para a etapa do 
Circuito Sesc de Corridas em Torres

Estão abertas as inscrições para a eta-
pa de Torres do Circuito Sesc de Corridas 
2018. A prova, que é a 16ª do circuito 
neste ano, acontece no dia 30 de setem-
bro (domingo), com largada a partir das 
8h, em frente ao Sesc Torres (Rua Plinio 
Kroeff, 465). As inscrições são limitadas e 
seguem abertas até às 18h do dia 27 de 
setembro (quinta-feira) ou até atingir o li-
mite máximo de inscritos de 1 mil atletas, 
pelo site www.sesc-rs.com.br/circuitode-
corridas. O valor para a categoria Comér-
cio e Serviços do Cartão Sesc/Senac é R$ 
25; para Empresários com Cartão Sesc/
Senac R$ 30; e para o público geral R$ 35. 
A prova é dividida nas categorias Infantil, 
com distâncias de 1km e 2km; e Adulto (a 

partir dos 16 anos), sendo as distâncias de 
3km, 5km e 10km.

Sobre o Circuito Sesc de Corridas 
 A iniciativa do “Esporte Sesc – Praticar 

faz Bem” tem a finalidade de possibilitar o 
acúmulo de pontos ao longo da competi-
ção para que, no final, sejam conhecidos 
o campeão e vice-campeão estadual, nas 
categorias Livre Masculino e Feminino. 
Já o ranking por equipe, que é feito com 
base na posição obtida por seus atletas 
na classificação geral das etapas, nas ca-
tegorias livre e Comércio e Serviços, nos 
naipes masculino e feminino, serve para 
identificar a associação ou equipe de cor-
redores que será a campeã estadual.
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Rede Municipal realiza avaliação do ensino 
e aprendizagem em Torres

A Secretaria Municipal de Educação 
realiza avaliação educacional. Nos dias 
10 e 11 de setembro, os 4ºs e 8ºs anos 
do Ensino Fundamental, da rede muni-
cipal de ensino, realizaram as provas do 
Hábile: Sistema de Avaliação Positivo.

A análise diagnóstica do processo 
de ensino e aprendizagem promove a 
qualidade do ensino e busca de melho-
res resultados no cenário educacional.

Neste sentido, a partir da implan-
tação do Sistema de Ensino Aprende 
Brasil, da Editora Positivo, a avaliação 
educacional da rede de ensino muni-
cipal passa a ser realizada através da 
aplicação de provas do Hábile. Foram 
dois dias de provas, avaliando os com-
ponentes de Língua Portuguesa, Mate-
mática e Ciências.

Este sistema de avaliação consiste 

em coletar e sistematizar informações 
a respeito do desempenho dos alunos 
sob a proposta baseada em conceitos 
de competências e habilidades do En-
sino Fundamental por meio de testes e 
questionários.

Os resultados são analisados pela 
Teoria de Resposta ao Item (TRI). TRI 
é uma abordagem do Campo da Esta-
tística capaz de analisar de forma sis-
temática e sofisticada as respostas aos 
itens, transformando-as em um escore 
denominado proficiência, o qual para-
metriza o desempenho dos alunos em 
uma mesma escala.

Ao final, todo o processo do Hábile 
resulta em um Relatório Diagnóstico 
Educacional que fornece informa-
ções por meio de descritivo, tabelas 
e gráficos, possibilitando o redimen-

sionamento do projeto educativo e 
a análise e reflexão das intervenções 
pedagógicas na escola avaliada. Os 

dados desse relatório são disponibiliza-
dos no Aprende Brasil On. A análise do 
relatório é realizada pelo Coordenador 

Pedagógico Regional em parceria com 
a equipe técnica da Secretaria de Edu-
cação.
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A PALAVRA É... 

Dizem que só damos valor a alguma coisa a 
partir do dia em que a perdemos.
Há duas semanas o Museu Nacional do Rio 
de Janeiro incendiou e com ele foi 
“ c r emad a ”  p a r t e  s i g n ifi c a t i v a  d o 
patrimônio histórico do país. Lá estava 
“guardada” uma página importante da 
história de Torres, contada através de 
artefatos arqueológicos coletados ao longo 
de quase 40 anos pelo comerciante e curioso 
Balbino de Freitas.
Poucos torrenses conhecem a história da 
Coleção Arqueológica Balbino de Freitas, e 
os que conhecem não sabem de alguns 
detalhes que só agora, depois de seu 
desaparecimento, serão esclarecidos.

Conta a lenda que Balbino de Freitas era o 
maior, e único, comerciante de secos e 
molhados da vila de Torres. Na sua casa, ao 
lado da antiga Prefeitura (Intendência), 
estava instalado o seu armazém e nele era 
vendido todo o tipo de mercadorias que se 
possa imaginar que existia naquela época 
(1900). Além disso, ele fabricava os 
refrigerantes que lá vendia, assim como um 
molho, o “Molho Brasil”, conhecido e 
apreciado em todo o território nacional.
Outra faceta de Balbino de Freitas era a de 
curioso colecionador, dizem que gostava de 
escavar os diversos Sambaquis da região 
em busca de artefatos arqueológicos. E 
c o m o  e x i s t i a m  v á r i o s  e  i m e n s o s 
Sambaquis, sua coleção cresceu a ponto de 
chamar a atenção de colecionadores e de 
museus no Rio Grande do Sul, na Argentina 
e no Rio de Janeiro.
[...] por iniciativa própria, coletava e 
colecionava artefatos indígenas nos 
arredores de Torres, no Estado do Rio 
Grande do Sul .  Ele  reuniu  peças 
fundamentais para pesquisas que contam a 
história dos habitantes do município na 
época da sua formação. 
Contavam que a casa de Balbino foi um dos 
primeiros museus arqueológicos do Brasil e 
que pela quantidade de itens e pela falta de 
espaço adequado, ele teria doado ou 
vendido a sua coleção para o museu 
Nacional do Rio de Janeiro. Não se 

conhecia, ou não havia sido contado os 
detalhes da saída da coleção de Torres para 
o Rio de Janeiro.
Após uma pesquisa em livros, nos 
arquivos do Museu Nacional e em uma 
tese de mestrado de Helena Vieira Leitão 
de Souza, intitulada “A Coleção Balbino 
de Freitas e o Museu Nacional” ficou mais 
fácil encontrar respostas às dúvidas e 
lacunas desta interessante história.
Então iniciamos pela localização e 
identificação da Coleção Arqueológica 
Balbino de Freitas. Ela era de propriedade 
do Museu Nacional da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (MN/UFRJ), 
também conhecido como Museu Nacional 
da Quinta da Boa Vista ou simplesmente 

Museu Nacional, localiza-se na cidade do 
Rio de Janeiro, sendo o maior museu de 
história natural e antropologia da América 
Latina. De acordo com informações do 
Museu Nacional, no Rio de Janeiro, ela foi 
comprada por intermédio de Mário de 
Freitas, um dos herdeiros de Balbino Luiz 
de Freitas, por trinta contos de réis. 
Helena de Souza destaca que a Coleção 
Arqueológica Balbino de Freitas apresenta 
algumas características que permitem 
reflexões  sobre  a  importância  do 
patrimônio arqueológico, formação de 
coleções por particulares e a aquisição 
des sa s  po r  museus  púb l i cos  e  a 
importância do tombamento como política 
de preservação. 
Algumas peças estão na exposição 
permanente do Museu Nacional e outras 
guardadas em Reserva Técnica do 
Departamento de Arqueologia. As que 
estão expostas, se encontram em duas salas 
referentes à Arqueologia Brasileira: na sala 
de povos horticultores e na sala de 
sambaquis. Um dos destaques da Coleção 
é um cesto (artefato sambaqui) que foi 
revestido internamente com resina, 
conservada apenas em parte e foi coletada 
em um sambaqui do litoral meridional 
brasileiro. Trata-se de uma peça rara, em 
virtude da dificuldade de preservação de 
materiais orgânicos em climas tropicais.
(continua)

Ao longo da estreita e recortada faixa 
costeira do litoral centro-meridional 
brasileiro, nos ambientes estuarinos, ricos 
em peixes, moluscos e crustáceos, 
viveram populações pescadoras e 
coletoras entre 8 mil anos atrás e o início 
da era cristã. Seus vestígios podem ser 
vistos em grandes montes feitos de areia, 
terra e conchas – os chamados sambaquis 
–  o n d e  s ã o  e n c o n t r a d o s  r e s t o s 
alimentares, ferramentas, armas, adornos 
e os sepultamentos dos que ali viveram. 
Esses montes, com alturas variáveis, têm 
alta visibilidade e se destacam na 
paisagem litorânea. Embora existam 
desde o Rio Grande do Sul até a Bahia, é 
no Estado de Santa Catarina que os 
sambaquis são mais numerosos. Ali, 
alguns alcançam até 35 metros de altura, o 
que demonstra que deviam ocorrer 
condições extremamente favoráveis ao 
modo de vida dos seus construtores. 
Embora sua cultura material de uso 
cotidiano seja bastante simples, no litoral 
meridional esses grupos produziram 
objetos cerimoniais em pedra e osso 
muito elaborados, com refinamento 
estético e sofisticação artística, os 
chamados zoólitos.

SAMBAQUI

Cartas do Museu
Esta é uma das cartas enviadas em 
resposta ao filho de Balbino de Freitas, 
o senhor José Luiz de Freitas, sobre o 
pedido de informações a respeito do 
tombamento da  Coleção Arqueológica, 
outrora vendida ao Museu Nacional. Ao 
que se sabe, a Coleção foi vendida com 
a condição de ser denominada de 
Coleção Balbino de Freitas. O que foi 
atendido e posteriormente tombada 
como patrimônio histórico nacional.

EM BUSCA DA HISTÓRIA PERDIDA

O Inntel Hotels, que fica na cidade 
de Zaandam, ao norte de Amsterdam 
(Holanda), esbanja uma fachada 
extraordinária, que consiste em 
casas com arquitetura tradicional do 
país colocadas uma em cima da 
outra. O hotel também oferece 
quartos nostálgicos, spa, piscina, 
bar, restaurante e internet de graça.

O Inntel Hotels Amsterdam é um 
luxuoso hotel  de  4  es t re las ,  
localizado no centro de Amsterdam. 
A estação de trem fica a apenas 5 
minutos de distância. 

Os apartamentos apresentam uma 
deco ração  con temporânea  e 
possuem um luxuoso banheiro e 
comodidades para preparar café e 
chá. 

O Inntel Hotels Amsterdam Centre 
está situado no coração histórico da 
cidade. A uma curta caminhada das 
ruas comerciais, museus e muitos 
restaurantes e pubs típicos de 
Amsterdam.
Fonte:https://turismo.ig.com.br/destinos-internacionais/

Hotel de casas

Sala da Arqueologia Brasileira
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O projeto mais premiado do RS
e um dos mais premiados do Brasil

Quer saber mais sobre o Le Dune? Acompanhe nossas redes sociais.

montebelloconstrutora/

A exclusividade e a sofisticação não poderiam
se encontrar em um lugar melhor.

3 pavimentos com apenas 21 unidades residenciais com exclusividade absoluta,
em que cada apartamento é único, como você.

Localizado a 1 quadra
do mar de Torres/RS.
Rua Kalil Sehbe, 26,

Praia Grande.

construtoramontebello.com.br/montebelloconstrutora Construtora Monte Bello@montebelloconstrutora


